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Le Président Tebboune préside la réunion 
périodique du Conseil des ministres

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

Armées, ministre de la 
Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune 
présidera, ce dimanche, la 

réunion périodique du Conseil 
des ministres, indique hier 
samedi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces Armées, ministre 

de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
présidera dimanche 18 avril 
2021 la réunion périodique 
du Conseil des ministres 
consacrés à l’examen et 
l’endossement de nombre 

d’exposés et décrets relatifs 
aux secteurs des Affaires 
étrangères, d’Education 
nationale, d’Enseignement 
supérieur et de Recherche 
scientifique et d’Industrie”, 
précise le communiqué
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Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a pris 
part vendredi dernier à 

Brazzaville, en sa qualité de 
représentant du Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, à la cérémonie 
d’investiture du président 
congolais, Denis Sassou 

Nguesso, suite à sa réélection, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
« En qualité de représentant 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, le 
Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad a pris part vendredi 
16 avril 2021, accompagné 

du ministre des Affaires 
étrangères, Sabri Boukadoum, 
à la cérémonie de prestation 
de serment par le président 
congolais, Denis Sassou 
Nguesso, suite à sa réélection», 
lit-on dans le communiqué.
A cette occasion, “le Premier 
ministre a transmis les 

félicitations du Président de la 

République à son homologue 

Denis Sassou Nguesso et ses 
voeux de succès et de réussite 
pour son nouveau mandat”, 
réaffirmant son “attachement à 
renforcer les relations d’amitié 
historiques liant les deux pays 
en vue de garantir la sécurité et 
la stabilité au continent.

Le secrétaire général de 
l’Alliance nationale 
républicaine (ANR), 

Belkacem Sahli, à estimé, hier 
samedi à Tizi-Ouzou, que les 
élections législatives du 12 juin 
prochain constituent “un objectif 
stratégique “ pour l’Algérie.
S’exprimant en marge de 
l’installation du bureau local 
de son parti en prévision des 
élections législatives, M.Sahli a 
considéré que la participation à 
cette élection “constitue, au-delà 
d’un quelconque intérêt partisan, 
un objectif stratégique pour le 

pays”.
Elle permet, a-t-il soutenu 
“l’exercice de la volonté 
populaire à travers le choix de ses 
représentants, particulièrement, 
au parlement qui est un 
organe exerçant des missions 
d’importance de législation, 
de contrôle du travail du 
Gouvernement et de transmission 
des préoccupations des citoyens”.
L’échéance du 12 juin prochain 
“couronne le changement 
réclamé par le peuple algérien 
le 22 février 2019, amorcé par 
l’élection présidentielle du 12 

décembre 2019 et concrétisé par 
la révision constitutionnelle du 1 
novembre 2020”, selon M.Sahli.
Elle constitue, a-t-il ajouté, “la 
3ème étape du changement à 
travers le renouvellement des 
institutions élues”.      
M.Sahli a, également, 
appelé les pouvoirs publics 
à “l’accompagnement de la 
préparation de cette échéance 
par des mesures d’apaisement 
et d’ouverture politique et 
médiatique pour permettre 
l’expression des avis de 
l’ensemble des algériens”.

L’Algérie a condamné 
avec la plus grande 
fermeté, l’assassinat 

mardi dernier à Bamako du 
président en exercice de la 
Coordination des Mouvements de 
l’Azawad (CMA), Sidi Brahim 
Ould Sidati.
Le ministère des Affaires 
étrangères a, dans un 
communiqué, indiqué que 
‘’l’Algérie condamne avec la 
plus grande fermeté le crime 
odieux perpétré à l’encontre de 
la personne de Sidi Brahim Ould 
Sidati, homme de consensus, qui 
a joué un rôle clé et déterminant 
dans les négociations et la mise 
en œuvre de l’Accord pour la 
Paix et la Réconciliation issu du 

Processus d’Alger’’.
‘’Ce crime constitue une tentative 
de sabordage du processus 
en cours de consolidation des 
Institutions du Mali, en cette 
période de transition et des efforts 

consentis pour la mise en œuvre de 
l’accord de paix et la préservation 
de l’unité de ce pays frère’’, a 
ajouté la même source, avant de 
souligner que ‘’l’Algérie appelle 
à la mobilisation de tous les 

moyens nécessaires pour arrêter 
et traduire en justice les auteurs 
de ce crime impardonnable, et 
dévoiler leurs soutiens extérieurs 
dont les desseins sont contrariés 
par les efforts de stabilisation du 
Mali frère et sa volonté d’une 
transition apaisée, porteuse de 
perspectives prometteuses’’.
Sidi Brahim Ould Sidati a été 
assassiné à la suite d’une “attaque 
perpétrée mardi 13 avril 2021 à 
Bamako par deux individus armés 
non identifiés”, a annoncé mardi 
sur les réseaux sociaux, Almou 
Ag Mohamed, porte-parole de la 
CMA, signataire de  l’Accord de 
paix et de réconciliation au Mali, 
issu du Processus d’Alger.
“A ce stade, on ne peut que penser 

que c’est la CMA elle-même qui 
a été ciblée, à travers sa première 
personnalité”, a encore indiqué 
Almou Ag Mohamed.
‘’En cette pénible circonstance, 
l’Algérie présente ses sincères 
condoléances à la famille du 
défunt et réaffirme son appui 
indéfectible à la mise en œuvre 
de l’Accord pour la Paix et la 
Réconciliation qui demeure le 
cadre idoine pour la consolidation 
du retour définitif et durable de la 
stabilité au Mali, pays voisin avec 
lequel notre pays entretient des 
relations séculaires de fraternité, 
de solidarité et de bon voisinage’’, 
a conclu le ministère des Affaires 
étrangères.

Djerad participe à la cérémonie d’investiture 
du président congolais

Législatives du 12 juin, un “objectif stratégique” pour l’Algérie

L’Algérie condamne l’assassinat de Sidi Brahim Ould Sidati
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Fin de la grève des postiers :
Le ministère annonce la reprise du travail 

Réunion du gouvernement : 
Examen de huit projets de décrets exécutifs

Le ministère de la Poste et 
des Télécommunications 
(MPTIC)a annoncé, hier 

samedi, la fin de la grève dans le 
secteur de la Poste et la reprise 
du travail au niveau de tous les 
bureaux, à l’échelle nationale, à 
partir d’hier .
Laconique, le communiqué 
du MPTIC, posté sur sa page 
officielle ne donne pas plus de 
détails, ni de précisions.
Il serait utile de rappeler que 
la tutelle a donné, avant-hier, 
un ultimatum aux postiers pour 
reprendre le travail, sous peine 

de perdre leur emploi, mettant 
en avant  la décision du tribunal 
de Dar El Beida, déclarant  
illégal le mouvement de grève 
enregistré dans certains bureaux 
de postes depuis le 12 avril 
2021.
Pour rappel, les travailleurs 
d’Algérie Poste ont déclenché 
un mouvement de grève depuis 
lundi dernier à la veille du mois 
de Ramadan, revendiquant 
le versement de leur prime 
d’intéressement et la prise en 
charge de leurs revendications 
en suspens depuis des années. 

Huit (8) projets de décrets 
exécutifs intéressant 
les secteurs de 

l’Enseignement supérieur, de la 
Formation professionnelle, de la 
Poste, de l’Industrie ainsi que de 
l’Industrie pharmaceutique ont été 
examinés par le Gouvernement 
lors d’une réunion présidée par 
le Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad, indique un communiqué 
des services du Premier ministre 
dont voici le texte intégral:
Conformément à l’ordre du jour, 
les membres du Gouvernement 
ont examiné huit (8) projets 
de Décrets exécutifs présentés 
par les Ministres en charge de 
l’Enseignement Supérieur, de la 
Formation Professionnelle, de la 
Poste, de l’Industrie ainsi que de 
l’Industrie Pharmaceutique.
En outre, une (1) communication 
a été présentée par la Ministre de 
la Culture et des Arts.
1- Le Gouvernement a entendu un 
exposé présenté par le Ministre de 
l’Enseignement Supérieur et de 
la Recherche Scientifique relatif 
à deux (02) projets de Décrets 
exécutifs portant création de deux 
écoles nationales supérieures de 
mathématiques et d’intelligence 
artificielle.
Ces deux Ecoles Nationales 
Supérieures, d’une capacité 
de 1.000 places pédagogiques 
chacune, seront régies par les 
dispositions du décret exécutif n  
16-176 du 14 juin 2016 fixant le 
statut-type de l’école supérieure 
et auront leurs sièges à Sidi 
Abdellah.
2- Le Gouvernement a entendu un 
exposé présenté par la Ministre 
de la Formation et Enseignement 
Professionnels relatif au projet 
de Décret exécutif fixant les 
modalités de fonctionnement du 
Comité Ad-Hoc de conciliation 
préalable aux recours pour régler 
les litiges relatifs au contrat 

d’apprentissage.
3- Le Gouvernement a entendu 
un exposé présenté par le 
Ministre de la Poste et des 
Télécommunications relatif au 
projet de Décret exécutif fixant 
le montant de la contrepartie 
financière applicable au 
prestataire de services de 
certification électronique.
4- Le Gouvernement a entendu 
un exposé présenté par le 
Ministre de la Poste et des 
Télécommunications relatif au 
projet de Décret exécutif fixant 
les conditions et les modalités de 
la mise en œuvre de la portabilité 
des numéros de téléphonie 
mobile.
Ce projet de texte a pour objet 
de fixer les conditions et les 

modalités de mise en œuvre de 
la portabilité des numéros. En 
effet, le droit à la conservation 
du numéro lorsque l’abonné 
souhaite changer d’opérateur, 
constitue un droit fondamental 
qui a été consacré par la Loi 18-
04 du 10/05/2018 relative aux 
communications électroniques.
Le principal apport de la portabilité 
du numéro, qui est de préserver 
les ressources en numérotation, 
stimulera la concurrence entre les 
opérateurs en facilitant l’arbitrage 
des consommateurs entre leurs 
différentes prestations, lesquels 
consommateurs ne seront plus 
dans l’obligation de changer de 
numérotation pour accéder aux 
offres présentées par les différents 
opérateurs sur le marché.

5- Le Gouvernement a entendu un 
exposé présenté par le Ministre 
de l’Industrie relatif à deux (2) 
projets de Décrets exécutifs (i) 
modifiant et complétant le Décret 
exécutif n 20-227 du 19/08/2020 
fixant les conditions et les 
modalités d’exercice de l’activité 
de concessionnaires de véhicules 
neufs (ii) modifiant et complétant 
le Décret exécutif n 20-312 du 
15/11/2020 portant conditions 
et modalités d’octroi de 
l’autorisation de dédouanement 
des chaines et équipements de 
production rénovés dans le cadre 
d’activités de production de biens 
et services.
S’agissant du premier projet de 
texte, les modifications apportées 
visent à simplifier et à mettre 

en cohérence les conditions 
d’éligibilité, en vue de favoriser 
la concurrence et la transparence 
par l’allègement des procédures 
administratives, pour l’obtention 
de l’agrément d’exercice de cette 
activité.
En outre, cette possibilité a 
été élargie à l’importation 
d’équipements agricoles rénovés.
6- Le Gouvernement a 
entendu un exposé présenté 
par le Ministre de l’Industrie 
Pharmaceutique relatif au projet 
de Décret exécutif modifiant et 
compétant le Décret exécutif n 
20-109 du 05/05/2020 relatif 
aux mesures exceptionnelles 
destinées à la facilitation 
de l’approvisionnement du 
marché national en produits 
pharmaceutiques, en dispositifs 
médicaux et en équipements de 
détection en riposte à la Pandémie 
du Coronavirus (COVID-19).
Ce projet de texte intervient suite 
à la création du Ministère de 
l’Industrie Pharmaceutique et du 
transfert de certaines missions 
initialement dévolues au Ministère 
de la santé, notamment en matière 
d’agrément des établissements 
pharmaceutiques et de délivrance 
des programmes d’importation 
des produits pharmaceutiques 
et dispositifs médicaux et aux 
difficultés rencontrées par les 
fabricants lors de l’importation 
des matières premières servant 
à la fabrication des produits 
pharmaceutiques et dispositifs 
médicaux utilisés dans le cadre 
de la riposte à la Pandémie du 
Coronavirus (COVID-19).
7- Le Gouvernement a entendu 
une communication présentée par 
la Ministre de la Culture et des Arts 
relative aux recommandations 
issues du Forum de l’économie 
culturelle qui a eu lieu du 3 au 5 
avril courant.
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CORONAVIRUS :

181 nouveaux cas, 
121 guérisons et 4 décès

RAMADHAN :

Appel au respect des mesures 
préventives contre le Covid-19

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE :

 Le 1er centre de bioéquivalence accrédité

Cent quatre-vingt-et-un (181) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 121 

guérisons et 4 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué le ministère de la Santé, 
de la Population et de la Réforme 
hospitalière dans un communiqué.
Le total des cas confirmés de 
Coronavirus s’élève ainsi à 119.323 
dont 181 nouveaux cas ces dernières 
24h, celui des décès à 3.148 cas, 
alors que le nombre de patients 
guéris a atteint 83.169 cas, précise le 
communiqué.
Par ailleurs, 12 patients sont 
actuellement en soins intensifs, ajoute 
la même source.
En outre, 24 wilayas n’ont recensé 
aucun cas durant les dernières 24 

heures, 19 autres ont enregistré de 1 à 
9 cas, alors que 5 wilayas ont recensé 
plus de 10 cas.
Le ministère rappelle, par la 
même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige de 
tout citoyen vigilance et respect des 
règles d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur le 
respect du confinement et du port du 
masque.

La Protection civile a appelé les 
citoyens à respecter “pleinement” 
les mesures décrétées pour lutter 

contre la Covid-19 et à faire preuve de 
“prudence” pour éviter les accidents 
de la route ainsi que les accidents 
domestiques, alors que débute cette 
semaine le mois de ramadhan, dans un 
contexte sanitaire marqué cette année 
encore par la persistance de la pandémie 
du Coronavirus.
“En ce mois sacré de Ramadhan et vu la 
persistance de la situation pandémique à 
travers le pays et dans le monde entier, la 
Direction générale de la Protection civile 
invite tous les citoyens à prendre les 
précautions nécessaires et à faire preuve 
de prudence, en mettant pleinement en 
œuvre les mesures préventives liées à la 
Covid19, à travers le respect des règles”, 

a-t-elle indiqué dans un communiqué.
La direction générale de la Protection 
civile a insisté, à ce titre, sur l’importance 
de “se laver les mains à chaque fois” 
et sur le “respect de la distanciation 
physique”.
Concernant les accidents de la route 
et les accidents domestiques, la 
protection civile rappelle “à l’ensemble 
des citoyens les différents conseils 
et mesures de sécurité pour éviter les 
divers accidents”.

Le premier centre 
de bioéquivalence 
en Algérie a été 

accrédité la semaine 
dernière a indiqué à 
l’APS la PDG du groupe 
pharmaceutique public 
algérien Saidal, Fatoum 
Akacem, soulignant que 
ce centre constituera un 
avantage supplémentaire 
pour l’exportation des 
médicaments algériens.
Ce premier centre de 
bioéquivalence algérien, 
initiative de Saidal 
et bénéficiant d’une 
accréditation, permettra 
de faire l’équivalence 
entre un produit générique 
et un princeps, ce qui 
profitera à tous les 
producteurs de génériques 
en Algérie qui pourront 
faire leur bioéquivalence 
chez Saidal, a précisé la 
responsable du groupe 
pharmaceutique.
Les produits Saidal 
pourront, en outre, être 
enregistrés à l’international 
ce qui exige, au 
préalable, une étude de 
bioéquivalence, a expliqué 
Mme. Akacem qui a ajouté 
que l’absence de centre de 
bioéquivalence en Algérie 
représentait un frein pour 
l’entrée des produits Saidal 
sur les marchés de certains 
pays.

Elle a estimé que le fait 
que Saidal soit en mesure 
de faire la bioéquivalence 
de ses produits localement 
représentera un avantage 
supplémentaire pour 
elle dans le domaine de 
l’exportation.
La PDG de Saidal a 
souligné que l’export est 
un axe stratégique très 
important de son groupe 
qui compte exploiter 
ses nouvelles unités de 
production qui atteindront 
un régime soutenu de 
production à partir de 2021, 
“ce qui impliquera une 
surproduction exportable”.
Mme. Akacem a précisé, 
dans ce sens, que Saidal 
visait, dans un premier 
temps, les marchés 

africains, à l’instar du Niger, 
le Sénégal, la Mauritanie 
et le Burkina Faso où 
Saidal a soumissionné et 
est déjà connue grâce à ses 
produits.
Elle a évoqué, en outre, 
l’intérêt de certains 
partenaires privés qui 
connaissent les produits 
de Saidal et qui veulent en 
faire la promotion en Libye 
et au Yémen.
6 produits d’oncologie 
disponibles dans un à deux 
mois
Par ailleurs, Saidal envisage 
de varier ses partenariats 
pour aller vers des axes 
dans lesquels le fabricant 
algérien de médicament 
n’était pas présent, en 
l’occurrence l’oncologie et 

la biotechnologie, dans le 
but d’accroitre ses chances 
à l’international, a souligné 
sa responsable.
Le premier partenariat en 
date dans le domaine de 
l’oncologie avait été conclu 
avec les Sud-coréens de 
CKD OTTO et concernait 6 
produits choisis par rapport 
à un besoin spécifique de 
la Pharmacie centrale des 
hôpitaux (PCH), a expliqué 
Mme Akacem, révélant 
que leur enregistrement a 
été entamé, en attendant 
le passage, dans quelques 
mois, au conditionnement 
secondaire, pour lequel il 
ne reste plus qu’à passer 
commande.
La disponibilité de ces 
produits d’oncologie est, 

néanmoins, tributaire 
de l’appel d’offre de la 
PCH vu que ce sont des 
traitement administrés en 
milieu hospitalier. Ainsi 
Saidal veut coïncider leur 
sortie avec la publication 
de cet l’appel d’offre qui 
devrait intervenir dans un 
mois ou deux, a précisé 
Mme. Akacem.
La PDG de Saidal a 
également abordé la 
production du Levothyrox, 
en déclarant que Sanofi, un 
des partenaires du groupe 
algérien, veut “consacrer 
une usine existant dans 
le cadre d’une joint-
venture entre les deux 
parties, exclusivement à la 
production du Levothyrox, 
en confiant son exploitation 
à Saidal”.La décision 
relative à cette proposition 
de Sanofi “sera prise au 
cours de cette semaine” par 
Saidal.
Sur un autre registre, 
Mme. Akacem a révélé 
que le nouveau centre de 
recherche et développement 
Saidal implanté à Sidi 
Abdallah (ouest d’Alger) 
sera fonctionnel d’ici 
fin 2021, expliquant que 
les équipements sont en 
cours d’acquisition en 
attendant de passer aux 
qualifications.
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Examen des modifications sur les modalités d’exercice 
de l’activité de concessionnaires

Agriculture :
Un programme de soutien aux petits exploitants 
sera présenté prochainement au gouvernement

Industrie agroalimentaire :
Hemdani réitère l’appui de son département 

aux investisseurs

Le Gouvernement a 
examiné, lors de sa réunion 
présidée par le Premier 

ministre, Abdelaziz Djerad, un 
projet de décret exécutif qui 
modifie et complète le décret 
exécutif n 20-227 du 19 août 
2020, fixant les conditions et les 
modalités d’exercice de l’activité 
de concessionnaires de véhicules 
neufs.
Selon un communiqué des 
services du Premier ministre, ce 

projet de texte, présenté par le 
ministre de l’Industrie, comprend 
des modifications visant à 
simplifier et à mettre en cohérence 
les conditions d’éligibilité, en vue 

de favoriser la concurrence et la 
transparence par l’allègement 
des procédures administratives, 
pour l’obtention de l’agrément 
d’exercice de cette activité.
Lors de la même réunion, 
le gouvernement a examiné 
également un projet de décret 
exécutif modifiant et complétant 
le décret exécutif n 20-312 du 
15/11/2020 portant conditions 
et modalités d’octroi de 
l’autorisation de dédouanement 

des chaines et équipements de 
production rénovés dans le cadre 
d’activités de production de biens 
et services.
Les modifications apportées 
concernent les modalités d’octroi 
de l’autorisation de dédouanement 
des chaines et équipements de 
production rénovés, dans le 
cadre des activités de production 
de biens et de services et visent 
à alléger la procédure d’octroi 
de l’autorisation, au profit des 

opérateurs économiques, par 
l’introduction de nouveaux 
critères basés sur la protection 
de l’économie nationale et la 
simplification des conditions 
d’éligibilité favorisant davantage 
la concurrence et la transparence, 
a souligné la même source.
En outre, il a été décidé que 
cette possibilité soit élargie à 
l’importation d’équipements 
agricoles rénovés, a ajouté le 
communiqué.

Un programme pour 
le soutien financier 
des petits exploitants 

agricoles à travers le crédit mutuel 
sera présenté prochainement au 
gouvernement, a indiqué à Alger, 
le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Abdelhamid Hemdani.
«Il existe plus de 1,2 million de 
petits exploitants agricole qui ont 
du mal à accéder au financement 
et j’estime que le crédit mutuel 
est la solution appropriée pour 
leur venir en aide», a affirmé M. 
Hemdani lors d’une conférence 
de presse, tenue en marge du 
Forum sur l’investissement 
agricole et agroalimentaire.
Outre le soutien financier, 
«ce programme, en cours 
d’élaboration avec le ministère des 
Finances, se penche également sur 
le volet de la couverture sociale 
des agriculteurs et l’assurance 
de leurs exploitations contre les 

calamités naturelles».
«Pour ce faire, nous comptons 
restructurer la Caisse nationale 
de mutualité agricole (CNMA) 
afin d’en faire un outil de 
financement et d’assurance pour 
les investisseurs du secteur, 
notamment les petits et moyens 
agriculteurs», a-t-il affirmé.
Par ailleurs, le ministre a 
assuré la détermination de son 
secteur d’encourager la filière 
de transformation des produits 
agricoles pour atteindre au moins 
50% des besoins nationaux, en 
évoquant, à ce titre, la création 
de l’Office de développement de 
l’agriculture industrielle en terre 
saharienne (ODAS).

136.000 ha attribués 
par l’ODAS

Selon le ministre, la création 
de cet office permettra de régler 
«définitivement» les problèmes 
liés au foncier agricole dans ces 
zones.

Cette instance publique, explique-
t-il, est dotée d’un guichet 
unique et d’un comité d’experts 
techniques et d’évaluation 
pour étudier les dossiers des 
candidats. Cela permettra de 
débureaucratiser les procédures 
administratives pour l’accès au 
foncier d’autant que cette instance 
a les prérogatives d’attribuer 

la terre aux investisseurs après 
l’examen de leurs dossiers 
sans passer par les collectivités 
locales, ajoute le ministre.
«A ce jour, l’ODAS a attribué 
136.000 hectares au profit des 
opérateurs», a-t-il fait savoir, en 
précisant que ces surfaces mises 
à la disposition des investisseurs 
font partie des 500.000 hectares 

non exploitées récupérés par 
l’Etat.
Par ailleurs, M. Hemdani a 
indiqué que le pays dispose de 
plus d’un million d’hectares 
exploitables.
«Nous n’avons pas un problème 
d’espace mais il faut juste adopter 
une agriculture intelligente et 
innovante», a-t-il estimé.
A ce propos, il a indiqué que 
«toutes les questions liées aux 
ressources hydriques et aux 
infrastructures ont été examinées 
et étudiées conjointement avec les 
experts des institutions techniques 
du ministère de l’Agriculture et 
de l’Agence spatiale algérienne 
(ASAL) dans le but de dégager 
un portefeuille pour développer 
certaines filières stratégiques 
afin de réduire la facture des 
importations des produits 
agricoles et agro-industriels qui 
pèsent lourdement sur la balance 
des paiements».

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Abdelhamid 

Hemdani a réitéré, à Alger, 
l’appui de son département 
aux investisseurs dans les 
secteurs de l’agriculture et de 
l’industrie agroalimentaire, 
particulièrement dans le Sud et 
les Hauts plateaux.
S’exprimant dans une 
allocution lors du Forum sur 
l’investissement agricole et 
les industries agroalimentaires 
organisé sous le thème 
«l’investissement, levier 
de la croissance agricole 

et agroalimentaire» dont 
l»ouverture a été présidée par 
le Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad, M. Hemdani a souligné 
que cette rencontre constitue 
une occasion pour présenter les 
potentialités des investisseurs 
et porteurs de projets dans les 
domaines du développement 
agricole.         
Le ministre a salué la place 
particulière qu’occupe son 
secteur dans le système 
économique du pays, considérant 
que le développement de 
l’agriculture algérienne est le fruit 
des politiques de développement 

adoptées par l’Etat visant à 
améliorer la sécurité alimentaire, 
conformément au plan de relance 
économique.
Le secteur a adopté des projets 
efficaces pour améliorer la 
rentabilité, particulièrement 
dans les régions du sud, de 
manière à renforcer la sécurité 
alimentaire, a fait savoir le 
premier responsable du secteur.
Les cadres organisationnels 
de soutien à ces projets ont été 
renforcés, notamment ceux liés 
à la gestion des terres agricoles 
consacrées à l’investissement, 
a-t-il ajouté.
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ANNABA / SÛRETÉ WILAYA 

Contrôle de 1825 véhicules et de 2203 personnes en une semaine

ANNABA  / SOCIÉTÉ 

Rationaliser la consommation de pain… c’est éviter le gaspillage

ANNABA / SÉCURITÉ ROUTIÈRE

Après les  fortes chutes de pluies
La protection civile appelle les automobilistes à la prudence

 ANNABA / EL HADJAR

Une enveloppe de 900 millions dinars affectée 
pour le développement local et cadre de vie

Les services de la sûreté 
de wilaya en charge de 
la sécurité publique ont 

effectué, durant la période du 
06 Avril  au 12 Avril écoulé, 94 
opérations de maintien de l’ordre 
public à travers  le territoire de 
la wilaya d’Annaba en sus des 
147 interventions, ainsi qu’une 
série de contrôles  opérés sur 

1825 véhicules. Selon la même 
source, les services de la sureté 
publique ont également procédé 
à l’examen d’identité de 2.203 
personnes. L’on signale par 
ailleurs 17 infractions liées 
à la voie publique et à la 
réglementation routière. Il est à 
signaler que durant cette dernière 
semaine près de 12 accidents 
de la route ont été recensés, 

causant  des dégâts corporels à 
15 victimes. Les services de la 
sureté de la wilaya d’Annaba 
ne cessent de poursuivre leurs 
campagnes de sensibilisation au 
profit des usagers de la route, 
afin de les sensibiliser au mieux  
sur la nécessité de respecter les 
prescriptions de la circulation 
routière visant à préserver leurs 
vies et celles d’autrui.

Nous voici au début du 
mois sacré de Ramadhan 
où chacun d’entre nous 

, sous les effets des caprices du 
jeun, se soumet  aveuglément  à 
toutes les tentations et envies 
devant  cette panoplie et diversité 
du pain soigneusement préparé 
sous  différents aspects, comme 
les flutes, le pain croisé, le pain 
tressé, le pain fougasse, le pain 
brioché , enfin le pain semoule,  
ajouté à cela d’autres préparations 
comme les  brioches garnies au 
chocolat ou à la vanille, des  pizza 
simples ou royales, la fougasse 
et  la gamme des pâtisseries 
modernes et traditionnelles, 
qui rien qu’à  sentir  la bonne 

odeur,  nous  poussent à marquer 
un arrêt  pour pénétrer dans la 
boulangerie, la pâtisserie ou le 
fastfood transformé en pizzeria, 
selon l’envie.  Le hic c’est que 
cette envie est ressentie par les  
petits et les adultes  au point où 
chaque membre d’une même 
famille se ramène à la maison 
muni de baguettes de pain, de 
pizza,  de brioches pour le shor, 
de tartelettes aux fraises ou au 
citron pour la veillée etc …des 
gourmandises très prisées par 
les familles algériennes…sauf 
que malheureusement une bonne 
partie de ces denrées  alimentaires 
se retrouvent,  le lendemain, 
empilée dans des sachets en 
plastique pour être  entreposés 

à côté des  bacs à ordures. Ce 
manque de civisme impacte 
forcément  sur l’économie du 
pays qui importe à partir des 
pays comme la Russie, le Canada 
et la France des centaines de 
milliers de tonnes de blé dur et 

de blé tendre payées à coup de 
millions de dollars ou euros. Une 
denrée alimentaire  subventionné 
par l’état … En effet, selon 
les déclarations du  président 
de la fédération nationale des 
boulangers, Youcef Guelfat,  ce 

sont  près de 10 millions de 
baguettes gaspillées. A l’origine 
de ce gaspillage à grande échelle, 
il y a le manque de civisme. Il 
est vrai que le  pain  de mauvaise 
qualité incite les gens à ne pas 
le consommer et par voie de 
conséquence  de s’en débarrasser, 
en jetant cet aliment dans les bacs 
à poubelles. Pour mettre un terme 
à ce genre de comportement 
et lutter contre le gaspillage, 
il serait utile d’impliquer les 
associations, les médias écrits 
et audiovisuels pour lancer des 
campagnes de sensibilisation 
et de lutte contre le gaspillage 
à travers la rationalisation de la 
consommation du pain.

Les éléments de la 
protection civile de la 
wilaya d’Annaba ont 

appelé les usagers de la route à 
faire preuve de vigilance pendant 
la conduite sous les fortes chutes 
de pluies qui se sont abattues sur 
la wilaya d’Annaba, d’autant plus 
que plusieurs axes routiers ont 

été touchés par des accumulation 
d’eau de pluie enregistrées au 
niveau de plusieurs wilayas 
voisines, et rendant la circulation 
difficile.
La protection civile a prodigué 
une série de recommandations 
pour réduire les accidents de la 
route causés par les intempéries, 
appelant les usagers de la route, 
notamment les conducteurs 

de camions et de motos, à 
faire preuve de vigilance et de 
prudence pendant la conduite 
sous les intempéries observées 

ces dernières 48 heures. Elle 
appelle les usages de la route à 
faire preuve de vigilance au volant 
et au respect du code de la route 
et de la vitesse limitée, outre le 
contrôle technique périodique des 
véhicules. Des recommandations 
et conseils sont ainsi prodigués 
aux usagers de la route à l’effet 
notamment de réduire la vitesse 
de manière à pouvoir maintenir 

sous contrôle leur véhicule, 
respecter la distance de sécurité 
et de s’assurer du système 
de freinage et d`éclairage de 
l’automobile.  L’accent a été mis 
à cet égard sur la nécessité pour 
les automobilistes de s’assurer 
de l`efficacité des organes et 
accessoires mécaniques (essuie-
glace, feux avant et arrière, 
pneus…ect).

Les habitants de la localité 
de Horeicha ne cessent de 
crier ces derniers temps 

leur mal vie en soulevant leurs 

préoccupations quotidiennes 

concernant notamment le 

problème de l’eau, l’éclairage 

public, les activités des jeunes 

et autres points noirs. Il faut 
savoir à ce sujet que les autorités 
locales ont dégagé une enveloppe 
conséquente de 900 millions 
de dinars pour les opérations et 
travaux d’aménagement entrant 
dans le cadre du plan communal 
de développement(PCD) a-t-
on officiellement appris. Cette 
enveloppe est destinée à la 

réalisation de plusieurs opérations 
au niveau des zones rurales 
déshéritées et des localités de cette 
daïra, notamment  l’amélioration 
en eau, l’assainissement, le 
raccordement en électricité et 
gaz. En somme c’est tout un 
programme d’aménagement 
ciblant les priorités qui s’étale sur 
plusieurs zones.

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula

Imen.Boulmaiz

Khedadria  Yacine 
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ANNABA / Réseau routier
Dégradation de l’état des routes 

et ruelles à la cité 5 juillet, 
les habitants en colère

ANNABA / Commerce  
Face à la montée inexpliquée 

des prix des fruits et légumes

Le marché « Rahma »  ouvre 
ses portes au public 

à l’avant-port

Ouargla / Tourisme saharien : 
Adoption d’un circuit touristique de la wilaya

Les habitants de la cité du 05 juillet 
de la ‘’Plaine Ouest’’ au niveau du 
3ème secteur urbain, de la commune 

d’Annaba se plaignent de l’état déplorable 
des chaussées et routes   qui accusent un 
degré de déficit en matière d’entretien et de 
maintenance, les citoyens et les automobiles en 
particuliers rencontrent d’énormes difficultés 
pour circuler sur la majorités des routes et 
ruelles,  la circulation est devenue impossible, 
en raison de la vétusté des voies de circulation.  
Un état de dégradation avancé, caractérisé 
par des nids de poule, crevasses profondes, 
trottoirs défoncés, bordure de trottoir 
abimées, avaloirs démunis de  couvercles, 
absence des programmes d’aménagement 
et de bitumage des routes et de rénovation, 
malgré les maintes réclamations soulevées par 
les habitants de la cité mais en vain. Les rues 
ressemblent à tout sauf à des routes et offrent 
une image qui ne réjouit personne, surtout pas 
les automobilistes,  même certains  chauffeurs 
de taxi refusent de transporter les clients vers 
la cité en question vu l’état déplorable des 
routes.
 A ce titre, les habitants de la cité du 05 juillet 
sollicitent l’intervention des autorités locales 
afin de mettre fin à ce problème, d’autant plus 
qu’on est dans la saison d’hivers, et les pluies 
aggrave de plus en plus la situation des routes. Sarah Yahia

Le  marché de la solidarité 
Rahma, qui a connu les années 
précédentes, un grand succès 

auprès des habitants de la ville d’Annaba 
a ouvert, hier, ses portes à l’occasion 
du mois sacré de Ramadhan, grâce à la 
direction du commerce en collaboration 
avec les autorités concernées avec pour 
ambition d’aider les plus démunis, en 
leur proposant des produits de première 
nécessité à des prix «discount» et 
constants.
Selon des sources concordantes, le 
marché « Rahma » a ouvert ses portes au 
niveau de l’avant-port d’Annaba où les 
prix des différents produits dans cette 
foire sont affichés avec une différence 
de 30 à 100 DA l’unité d’économie, par 
rapport aux prix des autres marchés.
Ce sont prés de 28 stands où des gérants 
des entreprises nationales publiques 
et privées vont proposer leur articles 
dans ce marché, vendeurs de produits 
de base (huile, sucre, lait), ceux de 
fruits et légumes, voire même les 
bouchers et les vendeurs de poulet et 
autres viandes blanches  vont œuvrer 

pour le bon déroulement de cette 
période. A noter que ce marché a pour 
ambition de rapprocher les entreprises 
nationales du consommateur, afin 
d’améliorer le pouvoir d’achat du 
citoyen. Alors que les ménages sont 
préoccupés par la disponibilité et le 
prix des produits alimentaires durant la 
période du Ramadhan,  la direction de 
commerce s’attelle à mettre en pratique 
ce qui est devenu dans notre pays une 
tradition du fait qu’il n’y a pas encore 
d’amélioration du niveau de vie de 
la population, le plan de solidarité en 
direction des familles démunies on leur 
offrant des prix vraiment accessibles 
pour qu’ils puissent faire leur emplette 
sans pression.

Imen .B

Un circuit touristique 
composé de plusieurs 
destinations touristiques 

a été adopté par la Direction du 
tourisme de l’artisanat et du travail 
familial de la wilaya d’Ouargla , 
a-t-on appris auprès des services de 
cette instance.
Le circuit est ainsi composé de 
quinze (15) sites et destinations 
touristiques, à savoir le Musée 

saharien, Souk El-Hadjar, le vieux 
kasar d’Ouargla, une palmeraie, le 
complexe touristique privé «Ijdagh 
Tour» et le vieux ksar de N’goussa.
Il est également composé de la 
zone humide de Hassi Benabdallah 
et celle d’Oum Raneb, les dunes 
de sables et le gisement de rose de 
sables à Ghars Boughoufala, les 
dunes de sables de Sidi Khouiled, 
la zaouïa du cheikh Sidi Belkheir 

Echatti à Ain El-Beida et la zaouïa 
de la Tarika (confrérie) El-Kadiria 
à Rouissat, a-t-on détaillé.
Les touristes désireux de visiter 
Ouargla sont également conviés à 
découvrir la région de Gara Krima, 
les communes de Sidi Khouiled et 
Hassi Benabdallah ainsi que Oued 
N’ssa, des destinations touristiques 
identifiées pour faire un safari dans 
cette wilaya saharienne, a ajouté la 

même source.
L’adoption de ce circuit touristique 
s’inscrit dans le cadre du 
programme du ministère de tutelle, 
visant la promotion du produit 
touristique et le renforcement de 
la destination nationale et locale 
à travers la valorisation des atouts 
touristiques, ont-ils souligné.
Elle contribuera à la promotion 
de riches destinations touristiques 

que recèle cette wilaya du Sud-est 
du pays, caractérisée notamment 
par le tourisme de circuit (sorties 
de courtes durées vers les zones 
périphériques sahariennes et 
présahariennes), en plus de l’éco-
tourisme et du tourisme culturelle 
et religieux, a-t-on signalé à la 
Direction du tourisme de l’artisanat 
et du travail familial de la wilaya 
d’Ouargla.

ANNABA / Environnement
Les déchets solides et les décombres ont été prélevés 

par les éléments de l’APC

D’importants déchets 
solides et ordures 
ménagères ainsi que de 

décombres ont été prélevés, au 
niveau de la  commune d’Annaba 
au niveau des 1er et 4ème secteurs 
urbains, et ce,  lors d’une vaste 
campagne de nettoiement menée 
par les éléments de l’APC. Une 
opération initiée sous le slogan 
: «Ensemble pour que la wilaya 
d’Annaba soit la plus propre»  et 
qui a nécessité la mobilisation 
d’importants moyens matériels 
et humains. Cette campagne de 

nettoiement a ciblé  plusieurs 
cités des 12 communes, et ce en 
application des recommandations 
du wali d’Annaba inhérentes au 
nettoiement et à l’assainissement 
des communes.  Grace aux 
moyens mobilisés et au concours 
de quelques entreprises, telles que  
l’entreprise de nettoyage Annaba, 
la direction de l’environnement, la 
conservation des forêts, ainsi que 
de la participation d’associations, 
cette campagne d’assainissement 
a connu un grand succès.

Sarah Yahia



BEJAIA INTEMPÉRIES : 

Inondations à la partie basse de la ville de Béjaïa, 
pas de dégâts 

SÉTIF:

accélérer la cadence des travaux d’aménagement 
externes du pôle urbain de Tinar

Blida-Ramadhan: 

des efforts locaux pour la prise en charge des familles 
nécessiteuses

La ville de Béjaia a enregistré 
vendredi des inondations 
suite aux fortes pluies qui se 

sont abattues dans la nuit du jeudi à 
vendredi sur la ville de Bejaia, selon 
algerie1.
En effet, les pluies ont causé 
des inondations au niveau de la 
partie basse de l’agglomération, 
littéralement submergée dans la 
matinée de ce vendredi.
Tout le centre-ville qui a reçu pas 
moins de 45 mm de pluie, selon la 
station météo de l’aéroport Abane 
Ramdane, a été inondé et transformé, 
le temps d’une ondée nocturne, 
en plusieurs lacs infranchissables 
voire redoutable notamment pour 
les automobilistes surpris par 

l’accumulation des eaux sur les 
chaussées et compliquée par endroit, 
par des coulées de boue.
Beaucoup de véhicules s’y sont laissés 
prendre au piège par inadvertance 
d’autant que l’écoulement des 
eaux allaient au ralenti en raison de 
l’obstruction de nombreux avaloirs et 
autres ouvrages de drainage.
La situation s’est davantage 
compliquée en début matinée en 
raison de la montée des eaux des 
oueds, qui y ont déversé d’importants 
flots.
La cité Essegher, l’avenue de la 
liberté, Amriou, Madala et Tobbal 
en paient un tribu à chaque ondée 
importante, car tous formant un 
réceptacle à tous les écoulements 

survenant sur la ville, étant favorisé, 
par la configuration en amphithéâtre 
de la « cité ».
Les apports de pluie enregistrées ainsi 
que les rejets des rivières traversant 
l’agglomération, notamment les 
oueds Salomon, Madala, Seghir, 
et Romane imposent leurs lots de 
dommages et inconvénients associées 
aux inondations.
La situation, selon des responsable 
au niveau de l’APC, n’est pas 
catastrophique soulignant que très peu 
de bâtisses, hormis le phénomène des 
infiltrations d’eau,  n’en ont souffert, 
y compris dans les quartiers fragilisés 
par le séisme du 18 mars dernier.
Ils ont en outre lancé un appel aux 
habitants à demeurer chez eux et 

à ne pas gêner l’intervention de 
ses équipes techniques et celles de 
l’office national d’assainissement sur 
la brèche depuis jeudi soir

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohammed Tarek Belaribi 

a donné, jeudi dernier à Alger, des 
instructions pour l’accélération de la 
cadence des travaux d’aménagement 
externes du pôle urbain de Tinar 
(Sétif), indique un communiqué du 
ministère, selon aps.
Ces instructions ont été données 
lors d’une réunion technique, 
tenue au siège du ministère, sur 
l’état d’avancement des travaux 
du pôle urbain de Tinar, présidée 
par M. Belaribi en présence du 
secrétaire général et des directeurs 
centraux ainsi que du directeur des 
équipements publics et du directeur 

de l’urbanisme et de la construction 
de la wilaya de Sétif, lit-on dans un 
communiqué sur la page Facebook 
du ministère.
Déployé sur une superficie de 
194 hectares, ce pôle est composé 
de 6.700 logements AADL et 28 
structures publiques dont quatre 
ot enregistré un avancement des 
travaux. Le pôle de Tina enregistre 
un avancement considérable dans le 
raccordement externe aux différents 
réseaux (gaz, électricité, eau potable, 
assainissement), a précisé la même 
source.
Le ministre a ordonné de doubler la 
cadence des travaux en mobilisant 
tous les moyens matériels et humains 

pour parachever ces travaux, 
sachant que le taux d’avancement 
a atteint 100% pour les réseaux 
d’électricité et d’eau tandis que 
le taux d’avancement des travaux 
d’aménagement externes et de 
canalisation d’assainissement ont 
atteint respectivement 50 et 90%”.
M. Belaribi a ordonné également 
l’accélération de la cadence des 
travaux de réalisation d’un lycée et 
d’un collège afin de les livrer lors de 
la prochaine rentrée scolaire, en sus 
de la dotation des pôles urbains de 
stades de proximité et le traitement 
des espaces verts.
Selon un autre communiqué du 
ministère, le ministre a présidé, 

jeudi, une rencontre d’évaluation 
pour examiner le bilan du 1er 
trimestre du secteur de l’Habitat. 
Cette rencontre s’est déroulée en 
présence du secrétaire général et du 
Chef de cabinet du ministère, du 
directeur général de l’Habitat, du 
directeur général des équipements 
publics et de la directrice général 
de l’urbanisme, de l’architecture 
et de la construction. La rencontre 
a porté sur le taux de réalisation 
et des projets de réalisation en 
suspend, des logements achevés et 
les travaux de réaménagement de ses 
logements au niveau national, outre 
le taux de réalisation des différents 
équipements publics.

D
e larges opérations de 
solidarité au profit des 
familles nécessiteuses, 
ont été lancées par 

nombre d’associations caritatives 
actives de la wilaya de Blida, à 
la veille du mois de Ramadhan, 
au titre du soutien des efforts 
des autorités locales de prise en 
charge de cette catégorie sociale, 

selon aps.
En effet, les associations 
caritatives de la wilaya, au même 
titre que de nombreux groupes 
de jeunes bénévoles se lancent, 
chaque année, dans une véritable 
compétition dont l’enjeu est la 
distribution du plus grand nombre 
possible de colis alimentaires 
offerts gracieusement par les 

bienfaiteurs, au profit des familles 
nécessiteuses de la région. Une 
initiative constituant un réel 
soutien aux efforts locaux de 
prise en charge des catégories aux 
revenus faibles.
Selon les services de la wilaya de 
Blida, l’opération de versement 
de la prime du Ramadhan fixée 
à 10.000 DA, ayant ciblée, cette 
année, 94.939 familles, a été 
parachevée avant le mois sacré, 
en vue de permettre aux familles 
bénéficiaires d’acquérir leurs 
besoins.
La direction des Aaffaires 
religieuses et des Waqfs de la 
wilaya a, pour sa part, lancé une 
opération de distribution de 5.000 
colis alimentaires aux familles 
nécessiteuses, a-t-on apprit auprès 
de son directeur, Kamel Belassel.
Il a fait part d’un “objectif de 
distribution de 30.000 colis 
alimentaires d’ici la fin du mois 

sacré, avec la programmation 
d’une opération de distribution 
des vêtements de l’Aid au profit 
des enfants de ces familles 
nécessiteuses, à partir de la 
deuxième moitié du mois sacré”, 
a-t-il fait savoir.
Outre ces aides en nature, la 
direction des Affaires religieuses 
a, également, procédé avant le 
mois de jeune, selon le même 
responsable, au versement 
d’aides financières, au profit de 
2.400 familles, dans le cadre des 
opérations de solidarité du Fond 
de la Zakat.
Toujours au titre des opérations 
solidarité Ramadhan initiées par 
cette direction, il a été procédé 
à “l’ouverture de six restaurants 
de la Rahma, au profit des 
nécessiteux, les sans abris, et 
autres personnes de passage, au 
niveau des commues de Meftah 
et Bouguera à l’Est, El Affroune 

à l’Ouest, et le chef lieu de 
wilaya”, a indiqué M. Belassel, 
assurant que les responsables en 
charge de ces restaurants “veillent 
rigoureusement au respect du 
protocole préventif sanitaire 
contre la Covid-19”.
La section locale du Croissant 
rouge algérien (CRA) a, 
également, procédé, comme à 
son habitude durant chaque mois 
de Ramadhan, à l’ouverture 
d’un restaurant de la Rahma au 
niveau de son siège du centre 
ville de Blida, parallèlement à 
la distribution de repas chauds 
aux familles et personnes dans 
le besoin, a appris, l’APS, auprès 
du responsable du bureau local 
du CRA, Tahar Lahreche, qui a, 
aussi, signalé la distribution d’une 
centaine de colis alimentaires au 
niveau des zones d’ombre.
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BATNA :

Chute de 
neige sur les 
hauteurs de 

Theniet Erssas 

La neige a fait 
vendredi soir 
sa réapparition 

sur les hauteurs de 
Theniet Erssas dans la 
commune de Theniet 
El Abed (60 km au 
Su de Batna), selon 
algerie1.
En effet, en plus des 
pluies qui s’abattent 
depuis jeudi soir  sur 
la région à l’instar 
d’autres wilayas 
du Centre et de 
l’Est du pays, des 
chutes de neige ont 
été enregistrées ce 
vendredi soir dans les 
Aurès jusqu’à rendre la 
circulation automobile 
difficile sur la RN 87 
reliant Batna à Biskra.



A Hongkong, « les neuf du 18 août » condamnés 
à des peines de prison

Au cœur des échanges entre Emmanuel Macron, Angela Merkel 
et Volodymyr Zelensky, l’épineuse « désescalade » avec la Russie

La NASA choisit SpaceX pour sa prochaine mission vers la Lune

Des figures de la société civile 
ont reçu des sentences 
fermes pour une marche 

pacifique, selon le monde fr.
Une petite centaine de Hongkongais 
ont attendu devant le tribunal de 
West Kowloon, certains depuis la 
veille, avec l’espoir d’assister au 
verdict des « neuf du 18 août », 
qui a été rendu en fin de journée, 
vendredi 16 avril. Ceux qui n’ont 
pas pu entrer étaient restés dehors 
en signe de soutien aux accusés, des 
personnalités connues et largement 
respectées par une grande partie 
des Hongkongais, et ils n’ont pas 
pu retenir leur colère quand seuls 
quatre des neuf sont ressortis, certes 
condamnés, mais avec sursis.
Les autres prévenus ont été envoyés 
ou renvoyés en détention avec 
des peines allant de huit à dix-
huit mois de prison ferme pour 
leur implication dans l’immense 
défilé du 18 août 2019, auquel 
avaient également participé plus 
d’un million et demi de personnes, 

sous une pluie torrentielle. Trois 
des inculpés devaient également 
répondre de leur participation à un 
autre rassemblement illégal, le 31 
août 2019.
Les avocats des accusés avaient 

suggéré des amendes plutôt que des 
peines de prison, en insistant sur 
l’engagement souvent remarquable 
de ces accusés au service de la 
communauté et en soulignant le 
fait que la manifestation du 18 

août était restée pacifique, au point 
que la police n’était absolument 
pas intervenue. Des arguments 
seulement partiellement retenus 
par la juge britannique Amanda 
Woodcock, 54 ans, qui a toujours 
exercé à Hongkong. L’avocat des 
droits de l’homme Albert Ho, 
condamné à un an de prison avec 
sursis, a jugé les peines « d’une 
sévérité inconcevable ». « L’attitude 
de la juge me choque et me déçoit », 
a-t-il ajouté.
Le plus lourdement puni (dix-huit 
mois de prison) est l’ancien député 
LSD (Ligue sociale-démocrate) 
Leung Kwok-hung, 65 ans. Souvent 
vêtu d’un tee-shirt à l’effigie de 
Che Guevara, il est surnommé « 
Cheveux longs » à cause de son 
impressionnante tignasse, aussi 
légendaire que son indéfectible 
fidélité au combat démocratique.
Commémoration du massacre de 
Tiananmen
Jimmy Lai, le célèbre magnat de la 
presse d’opposition, a été sanctionné 

par une peine de quatorze mois 
de prison. Bien qu’il soit déjà en 
détention provisoire depuis plus de 
quatre mois (accusé de complot en 
vue de subversion, sous la nouvelle 
loi draconienne de sécurité nationale 
entrée en vigueur à Hongkong en 
juin), cette condamnation va lui 
faire perdre les « privilèges » des 
prévenus, notamment les droits de 
visite quotidiens, qui deviendront 
mensuels.
Jimmy Lai vient, en outre, d’être 
inculpé pour « conspiration », 
également sous la loi de sécurité 
nationale, avec son ancien bras 
droit, l’Américain Mark Simon, et 
le jeune militant Andy Li, qui avait 
tenté de fuir vers Taïwan par la mer 
en août 2020. Ce nouveau dossier 
a été ajourné au 15 juin. En raison 
de sa très forte influence, due à son 
charisme relayé par son puissant 
groupe de presse, Jimmy Lai fait 
clairement partie des cibles que le 
Parti communiste chinois souhaite 
faire taire et neutraliser en priorité.

Tandis que le président 
ukrainien était reçu à 
déjeuner à l’Elysée, avant 

une visioconférence avec la 
chancelière allemande, le Kremlin 
a décrété la suspension de toute 
navigation étrangère aux abords de 
la Crimée, selon le monde fr
La rencontre 2 + 1 s’est finalement 
traduite par un curieux solde à 4. 
En marge du déjeuner de travail 
organisé à l’Elysée, vendredi 16 
avril, entre le président français, 
Emmanuel Macron, et son 
homologue ukrainien, Volodymyr 
Zelensky, suivi d’une séance 
commune en visioconférence avec 
la chancelière allemande, Angela 
Merkel, Vladimir Poutine, absent, 
s’est invité à la table des échanges.
Alors que les trois premiers 
dirigeants débattaient de la situation 
déjà très tendue à la frontière russo-
ukrainienne, le Kremlin a ajouté 

un nouveau sujet de crispation : la 
suspension, pour six mois, de la 
navigation aux abords de la Crimée, 
la péninsule ukrainienne annexée 
par la Russie en 2014.
Les heurts se multiplient dans le 
Donbass
« Du 24 avril, à 21 heures, jusqu’au 
31 octobre, 21 heures, le passage 
à travers les eaux territoriales 
de la Fédération de Russie, pour 
les navires militaires et autres 
bâtiments étatiques, sera suspendu 
», a annoncé le ministère russe 
de la défense, cité par l’agence 
Ria-Novosti. Trois zones sont 
concernées : la pointe occidentale 
de la Crimée, une autre au sud, 
dans la région de Sébastopol, et une 
troisième dans le détroit de Kertch, 
qui mène à la mer d’Azov, essentiel 
au transport maritime pour les villes 
ukrainiennes comme Marioupol.
A Paris, Volodmyr Zelensky était 

venu solliciter le soutien des 
principaux médiateurs que sont la 
France et l’Allemagne, parrains 
des accords de Minsk signés en 
2015, puis relancés dans le « 
format Normandie » qui associe les 
deux pays, l’Ukraine et la Russie. 
Ces accords, censés apporter une 
solution de paix dans le conflit qui 
a engendré près de 14 000 morts et 
1,5 million de déplacés dans l’est de 
l’Ukraine, une région dominée par 
les séparatistes prorusses soutenus 
par Moscou, sont aujourd’hui dans 
l’impasse. Les heurts entre Kiev 
et les insurgés se multiplient. Et la 
Russie, qui a distribué des milliers 
de passeports russes aux habitants 
du Donbass, a déployé le long de 
sa frontière avec l’Ukraine des 
dizaines de milliers de soldats dans 
le cadre d’« exercices ».
 « Le nombre des violations 
enregistrées au cours des deux 

dernières semaines a atteint son 
plus haut niveau depuis le début de 
l’année et était trois fois plus élevé 
» que les quinze jours précédents, 

a affirmé l’Organisation pour la 
sécurité et la coopération en Europe 
(OSCE) dans un communiqué 
publié mercredi soir.

L’entreprise d’Elon Musk est 
chargée de développer le système 
d’alunissage de l’agence spatiale 

américaine pour un montant de 2,9 milliards 
de dollars, selon le monde fr.
La NASA a choisi SpaceX, entreprise 
d’Elon Musk, pour sa prochaine mission 
avec équipage vers la Lune, a annoncé 
l’agence spatiale américaine vendredi 16 
avril. « Aujourd’hui, je suis très enthousiaste, 
et nous sommes tous très enthousiastes 
d’annoncer que nous avons attribué à 
SpaceX le développement de notre système 
d’alunissage », a déclaré Lisa Watson-
Morgan, responsable de ce programme à la 
NASA.
La société du milliardaire Elon Musk a 
décroché un contrat de 2,9 milliards de 
dollars (2,4 milliards d’euros) pour le 
prototype de vaisseau spatial Starship. Elle a 
devancé Dynetics et la société Blue Origin, 

de Jeff Bezos, et devient le seul fournisseur 
du système, une rupture par rapport au passé, 
car la NASA choisissait souvent plusieurs 
entreprises en cas d’échec de l’une d’entre 

elles.
La NASA a déclaré que l’atterrisseur 
amènera deux astronautes américains sur la 
surface lunaire. « Nous devrions accomplir 
le prochain atterrissage le plus tôt possible, 
a déclaré Steve Jurczyk, administrateur par 
intérim de la NASA. S’ils franchissent toutes 
les étapes, nous avons une chance pour 2024. 
» La NASA a déclaré qu’elle exigerait un vol 
d’essai vers la Lune avant que des humains 
ne fassent ce vol.
Selon des analystes du secteur, cette décision 
conforte l’entreprise d’Elon Musk, créée en 
2002 dans le but de conquérir Mars, dans sa 
place de partenaire privilégié de la NASA 
dans le secteur privé.
Des succès pour SpaceX
Le décollage réussi de son premier lanceur 
lourd, le Falcon Heavy, le 6 février 2018, 
avait marqué une étape importante pour 
SpaceX. Cette fusée, capable de transporter 

jusqu’à 54 tonnes en orbite basse, était la 
première à décoller aux Etats-Unis depuis 
que Saturn V, la puissante et inégalée fusée 
des missions Apollo, avait pris sa retraite en 
1973.
En 2020, SpaceX est devenue la première 
entreprise privée à envoyer avec succès 
une équipe à bord de la Station spatiale 
internationale, redonnant aux Américains 
la capacité d’accomplir cet exploit, pour la 
première fois depuis la fin du programme de 
navettes spatiales « Shuttle ».
SpaceX a présenté son vaisseau spatial 
réutilisable Starship, conçu pour transporter 
des équipages nombreux et des cargaisons 
importantes pour de longs voyages dans 
l’espace, et qui pourrait atterrir debout. Des 
prototypes de la fusée sont actuellement 
à l’essai dans le Texas, mais les quatre 
tentatives de vols se sont pour l’instant toutes 
conclues par des explosions.
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Le Brésil est “devenu une usine à variants du 
Covid-19”

SMACO:

explosion d’une mine dans la voiture d’un civil 
sahraoui dans les territoires occupés

COVID-19: 

Les vaccins en circulation, les principaux attendus en 2021

Frappes 
israéliennes 
sur Gaza en 

riposte à un tir 
de roquette

Alors que la France a annoncé 
mardi la suspension de tous les 
vols avec le Brésil, la situation 
sanitaire du pays sud-américain 
ne cesse de se détériorer : 92 
variants du coronavirus y ont été 
identifiés, faisant du pays une 
véritable usine à mutations. Une 
menace qui pourrait annihiler 
tous les efforts de vaccination.
Le constat est brutal. Le 
Brésil vit une “catastrophe 
humanitaire” avec la crise du 
Covid-19, selon Médecins sans 
frontières, qui pointe du doigt 
un coupable : “l’absence de 
volonté politique” des autorités 
brésiliennes, dépourvues 
de “réponse coordonnée et 
centralisée”. “L’absence de 
volonté politique pour agir de 

manière adaptée face à cette 
pandémie est responsable de la 
mort de milliers de Brésiliens”, 
a affirmé l’ONG dans un 
communiqué publié jeudi 15 
avril.
Depuis quelques mois, la 
situation du coronavirus au 
Brésil “est complètement hors 
de contrôle”, résume Fernanda 
Grassi, médecin infectiologue 
de Salvador de Bahia, dans un 
entretien à France 24.
En cause : la circulation active 
du variant P1, dit “brésilien”, 
qui “est largement majoritaire 
ici, plus contagieux et mène 
à des cas plus graves que le 
variant dit classique. Donc, il y 
a plus de patients ayant besoin 
d’une hospitalisation”, explique 

à France 24 la chercheuse à 
la Fondation Oswaldo Cruz 
(Fiocruz - l’équivalent de 
l’Institut Pasteur).
Depuis quelques mois, la 
population atteinte change 

également : selon le dernier 
bulletin de l’Observatoire du 
Covid-19, le nombre de morts 
a fait un bond de 353 % entre 
janvier et mars 2021 parmi la 
tranche d’âge 30-39 ans.

AGHRACHA 
(territoires sahraouis 
occupés) - Une mine 

terrestre a explosé dans la 
voiture d’un civil sahraoui 
aux environs de la région de 
(Nikjir) au Sahara Occidental 
occupé, a indiqué le Bureau de 
coordination de la lutte anti-
mines sahraoui (SMACO).
Le bureau a déclaré, dans un 
communiqué publié jeudi sur 
son site Web, que “vers 9 h 
du matin, le 14 avril 2021, 
une mine terrestre a explosé 
dans un véhicule (type 4+4) 
au bord duquel se trouvait un 

civil sahraoui de 28 ans, peu 
après avoir amené son père 
dans sa tente à la périphérie 
de la région de Nikjir, au 
Sahara Occidental occupé.
La même source a ajouté que 
“l’explosion s’est produite 
dans la ville voisine de 
(Agrasha) Nikjir, où se 
trouve la tente, le bétail et la 
famille de la victime, qui ont 
miraculeusement survécu à 
cette explosion mortelle qui 
a sérieusement endommagé 
l’avant de la voiture de 
dernier”.
La source a souligné que 

“cette explosion est la 
troisième du genre en 
quatre mois environ”. Elle 
survient en effet quelques 
mois seulement, après que 
deux incidents similaires 
ont eu lieu en décembre 
et janvier derniers, dans 
la région (Lakriba) à l’est 
de (Birnazran) du Sahara 
Occidental occupé.
Il est à noter que la 
République arabe sahraouie 
démocratique (RASD) a 
fait preuve d’une grande 
responsabilité et résolument 
attaché à ses engagements 

concernant l’élimination des 
mines antipersonnel et des 
munitions non explosées.
Alors que le Maroc campe 
sur son refus de signer le 
“Traité d’Ottawa” appelé 
aussi la convention d’Otawa, 
en lien avec l’interdiction 
de l’emploi, du stockage, de 
la production et le transfert 
des mines antipersonnel et 
la destruction de ces mines, 
et continuent d’en planter 
le long du mur de sable, ce 
qui représente une menace 
réelle pour la vie des civils 
sahraouis non armés.

C’est une course 
mondiale qui n’est 
pas près de s’arrêter. 

Selon l’OMS, plus de 85 
vaccins contre le Covid-19 font 
actuellement l’objet d’essais 
cliniques sur l’humain à travers 
le monde. Près de 190 autres en 
sont au stade du développement 
préclinique. RFI fait le point sur 
cette compétition vaccinale et y 
consacre une journée spéciale 
lundi 19 avril 2021. 
Ils jouissent de la meilleure 
réputation scientifique dans 
la course aux vaccins. L’un 
a été élaboré par le duo 
américain et allemand, Pfizer et 
BioNTech, l’autre par la start-up 
américaine Moderna. Tous deux 

utilisent, et c’est une première 
mondiale dans l’histoire 
de la vaccination humaine, 
la technologie de l’ARN 
messager. Comme l’explique 
l’Inserm, « la vaccination 
repose classiquement sur 
l’administration d’un agent 
infectieux atténué ou inactivé 
», mais avec les vaccins à ARN 
messager, « l’idée est de laisser 
nos cellules fabriquer elles-
mêmes le composant contre 
lequel notre organisme va 
apprendre à se défendre.»
Les caractéristiques et les 
performances de ces deux 
vaccins sont très proches, avec 
une efficacité moyenne de 95% 
contre les cas symptomatiques 

et les formes graves, et 
des effets secondaires peu 
nombreux. D’après de récents 
essais menés aux États-Unis, 
ils pourraient aussi empêcher 
les contaminations. Les deux 
sérums nécessitent en revanche 
un maintien à très basse 
température avant l’inoculation, 
ce qui entraîne des contraintes 
logistiques.  
D’autres vaccins à ARN 
messager devraient 
prochainement arriver sur le 
marché, comme l’Allemand 
CureVac qui fait l’objet d’une 
procédure d’examen de l’Agence 
européenne des médicaments. 
Les plus répandus: les vaccins 

à vecteur viral

Les vaccins à vecteur viral sont 
aujourd’hui les plus nombreux 
sur le marché. Ce type de vaccin 
utilise un virus inoffensif qui 
porte le code génétique d’une 
protéine du SARS-Cov2. 
Comme le décrit l’OMS, « ce 
virus sans danger sert donc de 
“plateforme” ou de “vecteur” 
pour fournir la protéine 
qui déclenche une réponse 
immunitaire. » Le vaccin 
Oxford-AstraZeneca prend ainsi 
comme support un adénovirus de 
chimpanzé, transformé et adapté 
pour combattre le Covid-19.
Le vaccin Oxford-AstraZeneca 
est aujourd’hui le plus largement 
diffusé dans le monde. Connu 
sous le nom de Covishield en 

Inde où il est fabriqué grâce à 
un transfert de technologie, il 
est moins cher et plus facile à 
stocker que les vaccins à ARN. 
Mais ses effets secondaires, 
extrêmement rares, inquiètent 
de nombreux pays. Une centaine 
de cas de thromboses cérébrales, 

dont certaines mortelles, ont 

en effet été rapportées au 
sein de l’UE et au Royaume-
Uni. D’après plusieurs études, 
l’efficacité de ce vaccin se 
révèle également bien moindre 
face au variant sud-africain, ce 
qui a poussé l’Afrique du Sud 
à revendre l’intégralité de ses 
doses à d’autres pays. 

L’armée 
israélienne a 
annoncé tôt 

samedi avoir mené des 
frappes aériennes dans 
la bande de Gaza à la 
suite d’un nouveau tir de 
roquette depuis l’enclave 
palestinienne sur le sud 
d’Israël, “dans une zone 
non habitée”.
L’armée israélienne a 
indiqué, samedi 17 avril, 
avoir mené des frappes 
aériennes contre des “cibles 
terroristes” dans la bande 
de Gaza, en riposte à un tir 
palestinien de roquette vers 
le sud d’Israël, le deuxième 
en deux jours.
L’aviation a frappé des 
“camps d’entraînement, 
un poste de lancement de 
roquettes antiaériennes, 
une fabrique de production 
de béton ainsi que 
l’infrastructure d’un tunnel 
terroriste”, a précisé la 
même source.
La roquette tirée quelques 
heures auparavant vers le 
sud d’Israël est tombée en 
“territoire israélien mais 
dans une zone non habitée”, 
a ajouté l’armée dans un 
communiqué, sans faire 
état de victime ou dégâts.
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Alors qu’il arrive en fin de contrat 
avec le Betis Séville cet été, 
Aissa Mandi (29 ans) a refusé 

de prolonger avec le club espagnol. 
L’international algérien souhaite partir et 
il ne manque pas vraiment de prétendants. 
Le FC Barcelone et surtout l’Inter Milan 
se sont positionnés.
Selon les informations de Estadio 
Deportivo, les contacts entre Aissa Mandi 
et l’Inter avancent bien surtout que le 

club italien offre un meilleur salaire 
que la proposition de renouvellement 
du Betis en plus de jouer la Ligue des 
Champions la saison prochaine. Mais 
pour le moment, rien n’est encore fait. La 
raison ? Les Nerazzurri attendent la visite 
du propriétaire du club, Steven Zhang. Le 
riche propriétaire chinois doit rencontrer 
les représentants du club italien pour 
analyser la situation économique du club.

Les Hamristes sous la houlette 
du tendem Rabet Hocine et  
Bouacida K  sont entrain de 

filer du bon coton depuis le début de 
la saison. En Effet ? les coéquipiers de  
Merah Mahidine ont réussi, vendredi 
passé, à épingler à leur tableau de chasse 
la redoutable formation Guelmie de 
l’ESG en remportant un nouveau succes 
(2/1) dans leur stade Fetiche de Chabou 
Abdelkader et ce pour le compte de la 
6ème  journée du championnat inter 
région «EST» groupe «B». Par ce 
quatrième succès la formation de Lala 
Bouna invaincue jusque-là carcolle en 
tête de son groupe avec 14 points au 
compteur à une longueur seulement 
de son poursuivant immédiat Nasr El 
Fedjouj  et reste jusque-là invaincue. 
C’est dire que l’ambition ne manque 
pas chez la troupe du staff technique, le 
président de section Djamel  Messedek 
et le président de l’association sportive 
Yazid Bentoumi. Il faut dire que depuis 
la prise en main d’une nouvelle équipe 
dirigeante la saison dernière à sa tête 
un enfant du bled Yazid Bentoumi et 
la venue à la barre technique de Rabet 
Hocine et les membres dirigeants. 
Hamrannaba  a réussi l’année passée 

son accession. Dirigeants et staff 
technique ensemble ont entamé un 
travail concret à la base. L’effectif a 
été quelque peu renforcé. Questionné 
d’ailleurs à ce sujet lors de notre 
rencontre avec le président du club 
omnisport de Hamra,  Yazid Bentoumi 
sur un éventuel changement au sein du 
club. Celui-ci avec son flegme habituel 
ses qualités d’homme refléchi et son 
sourire qui en dit long, le patron du 
vieux club sportif Annabi nous dira 
sans ambages et avec toute franchise 
« On opte pour la stabilité à tous les 
niveaux et le travail à la base» comme 
quoi il n’y a pas de recette miracle. son 
plan repose donc sur un travail de base 
réfléchi à court, moyen et long terme 
avec une grande envie de réhabiliter 
l’image de Hamra d’autan.» oui j’ai 
décidé de continuer le travail déjà fait, 
j’espère que les résultats vont suivre 
au fur et à mesure» estime le boss de 
Hamra, car pour tous les amoureux de 
ce club, la renaissance de Hamra n’est 
pas inconnue sur la scène du football 
Algérien. Ce qui signifie que l’ambition 
ne manque pas chez tout un chacun.

Tayeb Zgaoula

Compte tenu de la crise financière 
que vit le club phare de la ville 
de Seybouse depuis le début de 

la saison en raison du fardeau des dettes 
qu’elle traîne depuis déjà quelques 
années, mais aussi de motiver les joueurs 
en quête de moyens financiers comme 
l’a d’ailleurs souligné le président du 
club Abdelbassad Zaim dans sa dernière 
déclaration allant même jusqu’ à menacer 
de claquer la porte, une telle situation  
à  pousser un groupe  représentant les 
supporteurs à exposer le problème au  

chef de l’exécutif  qu’il les a reçus en 
les rassurant de trouver dans l’immédiat 
une issue à cette crise. Le voile s’est vite 
alors dissipé cette semaine et la crise s’est 
dénouée quand le wali Djamel Eddine 
Berrimi a décidé d’attribuer un montant 
de 25 millions de dinars à titre d’aide au 
club qui constitue une véritable bouffée 
d’oxygène pour permettre à l’équipe de 
poursuivre sereinement son parcours du 
championnat avec une grande ambition.

Tayeb Zgaoula

Ça avance entre l’Inter Milan 
et Aissa Mandi

Hamra Annaba, est la renaissance ?
En tout cas le président Yazid Bentoumi ne manque 

pas d’ambition

Le Wali d’Annaba motive 
les joueurs

Un montant de 25 millions 
de dinars attribué à l’USMAn
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Zidane : 
« Je ne crois pas être désastreux comme coach »

L’entraineur français a 
refusé de se projeter 
trop loin dans le futur, 

même s’il estime que ses résultats 
à Madrid parlent pour lui.
Zinédine Zidane a répondu à 
d’autres questions sur son avenir 
au Real Madrid en soulignant 
qu’il n’est pas «un désastre 
comme entraîneur», mais qu’il 
est également incapable de 
spéculer sur combien de temps il 
restera à Santiago Bernabeu.
Le Français a remporté deux 
titres en Liga et trois couronnes 
en Ligue des champions durant 
deux mandats différents en tant 
que patron des Blancos, et reste 
à la recherche de plus de gloire 
dans ces deux compétitions cette 
saison.
On s’est toutefois demandé s’il 

restera à son poste actuel jusqu’à 
la fin de son contrat actuel en 
2022, des rumeurs d’un possible 
engagement avec un autre grand 
ténor en Europe viennent nourrir 
les spéculations sur son avenir.
Interrogé lors d’une conférence 
d’avant-match à propos de ceux 
qui continuent de suggérer que 
son succès est dû à la chance, 
le champion du monde 1998 a 
répondu: «Si je suis chanceux? 
Oui, d’être ici dans ce grand 
club. Je ne pense pas que je sois 
désastreux comme entraîneur. Je 
ne suis pas non plus le meilleur, 
c’est sûr.»
«Vous ne pouvez pas toujours bien 
faire les choses, mais l’important 
est d’avoir de la passion. Ensuite, 
cela peut bien ou mal se passer. 
Il est important de donner 100% 

chaque jour et je le fais, et surtout 
mes joueurs le font, a poursuivi 
Zizou. On parle beaucoup là, 
mais cela ne changera pas. 
J’aimerais parler plus que nous 
le faisons du football avec vous 
[les médias], mais il semble y 
avoir plus d’intérêt pour d’autres 
choses. Je sais que vous aimez 

tous aussi le football!»
«Vous pouvez avoir un long 
contrat et partir demain»

Les Merengue ont connu quelques 
passages à vide cette saison, mais 
ils s’en sont parfaitement remis et 
sont actuellement en course pour 
aller chercher le doublé.
Zidane semble avoir fait assez 

pour rester longtemps à un poste 
aussi exigeant que celui du coach 
du Real, mais il admet que tout 
est possible dans le football 
moderne. Il a ajouté à propos 
de son avenir: «Je ne regarde 
pas plus loin que le match de 
demain [contre Getafe]. Nous 
nous concentrons sur le travail 
quotidien. Vous pouvez avoir un 
contrat de quatre ou cinq ans et 
partir demain. Ou le contraire. 
Vous pourriez avoir un contrat 
qui expire et finir par rester.»
«Vous ne savez rien. Quand vous 
avez dit qu’il fallait se débarrasser 
de Zidane dans le passé, et bien, 
je suis là. Je ne sais pas ce qui 
va se passer dans trois mois ou 
un an. Je suis ici et nous avons 
un match demain», a conclu le 
technicien français.

Paul Pogba avait égratigné le 
Portugais en comparant son 
management à celui d’Ole Gunnar 

Solskjaer, plus proche des joueurs à ses 
yeux.
José Mourinho a répondu aux récentes 
critiques de Paul Pogba sur ses 
compétences en matière de gestion des 
hommes. L’entraîneur de Tottenham a 
déclaré qu’il «ne pouvait pas se soucier 
moins» de ce que la star de Manchester 
United pense de lui.
Mourinho répondait aux commentaires de 
Pogba, qui a dit qu’il voyait Ole Gunnar 
Solskjaer comme un type de manager 
différent parce qu’il ne va pas «contre 
les joueurs». Pogba, qui a eu une relation 
glaciale avec Mourinho à Old Trafford, 
a également admis qu’il ne savait pas 
pourquoi cette relation s’était dégradée.
«Ce que j’ai maintenant avec Ole est 
différent, il n’irait pas contre les joueurs. 
Il n’irait pas à l’encontre des joueurs», a 
déclaré Pogba à Sky Sports au sujet de 
l’actuel patron de United.
«Peut-être qu’Ole ne les choisirait pas, 
mais ce n’est pas comme s’il les mettait 
sur le côté comme s’ils n’existaient plus. 
C’est la différence entre Mourinho et Ole.
«Une fois, j’ai eu une excellente relation 

avec Mourinho, tout le monde l’a vu, et le 
lendemain, vous ne savez pas ce qui s’est 
passé. C’est la chose étrange que j’avais 
avec Mourinho et je ne peux pas vous 
l’expliquer parce que même moi je ne le 
sais pas.»
S’exprimant sur aussi sur la chaîne 
britannique après le match nul de son 
équipe de Tottenham contre Everton, 
Mourinho a répondu : «Je voudrais dire 
que je ne pourrais pas me soucier moins de 
ce qu’il dit. Je m’en fiche complètement. 
Je ne suis pas du tout intéressé.»
Les commentaires de Mourinho sont 
intervenus après le match nul 2-2 de 
Tottenham contre Everton vendredi, les 
Spurs s’étant contentés d’un point malgré 
un doublé de Harry Kane.
La star anglaise a marqué dans les deux 
mi-temps, mais Gylfi Sigurdson a marqué 
deux fois, ce qui a permis aux deux 
équipes d’obtenir un point chacune. Avec 
ce match nul, Tottenham reste septième 
en Premier League, à quatre points de 
Chelsea, cinquième, et à cinq points de 
West Ham, quatrième, dans la course aux 
places européennes.
Le club de Pogba, Man Utd, est quant à lui 
deuxième avant le match de ce week-end 
contre Burnley.

Quatre jours après son élimination 
à Paris, le Bayern Munich s’est 
offert un succès important en 

Bundesliga, sur la pelouse de Wolfsburg 
(2-3).
Le Bayern est tombé de haut, mardi soir, 
sur la pelouse du Parc des Princes. Éliminé 
de la Ligue des champions par le Paris 
Saint-Germain, le champion d’Europe 
a dit adieu à ses rêves européens. Mais 
l’équipe d’Hansi Flick a d’autres objectifs 
en cette fin de saison. À commencer par 

celui de remporter le titre de champion 
d’Allemagne.
Ce samedi, le Bayern Munich avait 
justement l’occasion de frapper un 
grand coup dans la lutte pour le sacre. 
En allant s’imposer sur la pelouse de 
Wolfsburg, troisième de Bundesliga, les 
Munichois ont pris 7 points d’avance sur 
le RB Leipzig, deuxième. Un succès qui a 
toutefois été difficile à obtenir, malgré un 
doublé de Jamal Musiala (2-3).

Tottenham - Mourinho : 
« Je me fiche de ce que 

Pogba a dit »

Wolfsburg-Munich (2-3), 
le Bayern réussit son jour 

d’après
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PS5 : 

Stockages externes, partage d’écran... 
Voici les nouveautés de la première mise à jour majeure

 de la console

Nvidia et MediaTek développent un 
processeur ARM dopé au RTX pour les 

PC portables

WhatsApp :

 Deux failles de sécurité 
exposent votre téléphone à 

une attaque de phishing

Près de cinq mois après 
sa sortie, la nouvelle 
console de Sony 

accueille sa première mise à 
jour majeure. Cette dernière 
apporte plusieurs nouveautés, 
dont des fonctionnalités 
sociales, mais également 
une nouvelle option de 
stockage. La PlayStation 5 
va enfin prendre en charge les 
stockages externes.
Les joueurs vont donc 

pouvoir stocker leurs 
jeux vidéo sur un espace 
de stockage externe. De 
quoi étendre facilement le 
stockage de leur console sans 
devoir faire le tri dans leurs 
jeux.

À noter toutefois que « 
les jeux PS5 étant conçus 
pour tirer profiter du SSD 
ultrarapide de la console, les 
jeux PS5 ne peuvent pas être 
lancés directement depuis le 
stockage étendu USB. Les 
jeux PS5 ne peuvent pas 
non plus être directement 
téléchargés depuis le stockage 
étendu USB », précise Sony. 
Un léger inconvénient, on 
vous le concède.
Une nouvelle fonction de 

partage d’écran
La mise à jour de la PS5 rend 

également la fonctionnalité 
« Jeu en partage » 
intergénérationnelle. De 
cette manière, les joueurs 

PS5 pourront partager leur 
écran de jeu avec leurs amis 
jouant sur PS4. Ils pourront 
également leur faire tester 
leurs jeux PS5 via cette 
fonctionnalité, et vice-versa.

Les joueurs pourront 
également demander à leurs 
contacts pour rejoindre leur 
session de jeu lorsque cela 
est possible. « Demander à 
rejoindre sert également de 

raccourci pour envoyer des 
invitations à jouer, ce qui 
réduit le temps nécessaire 
pour lancer une partie entre 
amis », précise Sony. Il sera 
évidemment possible de 
bloquer cette fonctionnalité, 
depuis les paramètres de 
confidentialité de la PS5.
Enfin, la mise à jour de la 

PlayStation permet également 
de désactiver le chat en jeu 
ou d’ajuster le volume des 
joueurs, de pré-télécharger 
les mises à jour des jeux, de 
personnaliser sa bibliothèque 
de jeux, de zoomer sur 
l’écran et enfin, de nouveaux 
paramètres de trophées font 
leur apparition.

Les deux entreprises 
s’allient pour 
développer une 

plateforme de référence 
mélangeant cœurs ARM et 
GPU de génération RTX. 
De quoi faire envoler 
les performances de 
Chromebooks ?
Le géant des GPU Nvidia 

et le spécialiste taïwanais 
des SoC pour mobiles et 
autres appareils électroniques 
MediaTek ont annoncé hier 
développer une plate-forme 
PC commune. Avec comme 

ambition de « développer une 
nouvelle classe de notebooks 
», le partenariat va débuter 
par le développement d’une 
plate-forme de référence 
fonctionnant sous Linux, 
Chrome OS et avec les SDK 
de Nvidia.
Côté CPU, il s’agit 

évidemment d’ARM avec 
le savoir-faire de MediaTek 
dans l’intégration dans une 
puce tout-en-un. Mais de 
manière plus surprenante, 
Nvidia annonce intégrer 
pour la première fois ses 

cœurs RTX pour la partie 
GPU. Une technologie que 
la marque n’a pour l’heure 
jamais déclinée en « mobile 
». À la manière d’AMD qui 
a vendu une licence GPU 
RDNA à Samsung, Nvidia 
s’associe avec un acteur 
ARM pour changer la donne 
graphique. Une première 
pour Nvidia, qui avait pour 
l’heure fait cavalier seul avec 
les différentes versions de 
ses Tegra (une version du X1 
modifié propulse la Nintendo 
Switch).
Outre le partenariat 

d’intégration de technologie 
(IP dans le jargon) Nvidia 
dans une puce tierce, le choix 
de communiquer sur un GPU 
RTX est important. Il s’agit 
pour l’heure, en version « 
normale » tout du moins, de 
l’architecture GPU la plus 
performante pour les calculs 
liés à l’IA et en matière de 
ray-tracing. Face aux SoC 
x86 d’Intel et AMD, Nvidia 
et MediaTek pourraient avoir 
leur carte à jouer.

Deux failles de sécurité 
critiques ont été découvertes 
dans le code de l’application 
Android de WhatsApp. Elles 
permettent une attaque de 
phishing se transmettant par 
des messages envoyés via 
l’application.
C’est en cliquant sur une 

pièce jointe reçue dans un 
message que la victime livre 
ses données aux pirates. Les 
appareils les plus anciens 
sont visés, puisque les 
vulnérabilités concernent les 
téléphones sous Android 9 ou 
une version antérieure, selon 
des recherches de Census, 
une entreprise spécialisée 
dans la sécurité informatique, 
relayées par Phonandroid.
Un simple fichier html
En utilisant ces failles, les 

pirates peuvent lancer une 
attaque de type « Man in the 
Disk » sur le smartphone 
de la victime. Celle-ci va 
permettre de lancer un 
malware « qui va manipuler 
les données échangées entre 
une application Android 
et le stockage externe », 

précisent nos confrères. 
Dans cet espace externe, les 
pirates peuvent remplacer 
ou modifier des fichiers 
temporaires ou des mises à 
jour qui y sont stockées.
Pour lancer leur attaque, 

les pirates ont besoin que 
les victimes cliquent sur 
un fichier html envoyé 
par message. Une fois que 
l’utilisateur clique dessus, il 
est renvoyé sur une page du 
navigateur Chrome qui va 
permettre aux cybercriminels 
d’agir. L’attaque « peut 
conduire à la compromission 
des communications 
WhatsApp, à l’exécution de 
code à distance sur l’appareil 
victime et à l’extraction des 
clés de protocole utilisées 
pour le chiffrement de bout 
en bout des communications 
des utilisateurs », indique 
Census. Les pirates ont 
l’occasion d’installer les 
programmes malveillants 
qu’ils souhaitent.
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Synthétisée grâce au 
soleil, la vitamine D 
est nécessaire au bon 

développement de votre bébé. 
Mais sa peau, trop fragile, 
ne peut être exposée au 
soleil. Il faut donc envisager 
une supplémentation.
La supplémentation en 
vitamine D est recommandée 
en France dès les premiers 
jours de vie. Pour 
cause, la vitamine D : 
•	 assure	 la	
minéralisation des os et des 
dents en période de croissance 
•	 et	 permet	
l’assimilation du calcium 
et du phosphore par les 
intestins et l’organisme.
L’objectif premier de cette 
supplémentation est de 
prévenir le rachitisme, une 
maladie de la croissance 
et	 de	 l’ossification.

Rappel : l’organisme 
synthétise la vitamine D 

grâce au soleil
Généralement, les vitamines 
sont contenues dans une 
alimentation	 spécifique.	C’est	
le cas par exemple de la 
vitamine	 C	 que	 l’on	 retrouve	
dans les agrumes. Mais la 
vitamine D, elle, peut être 

fabriquée	 par	 notre	 corps.	 Sa	
synthèse se met en place grâce à 
un élément essentiel : le soleil.
Une	 exposition	 à	 quelques	
ultraviolets	 pendant	 un	 quart	
d’heure	 chaque	 jour	 est	
suffisante	 pour	 vous	 procurer	
100 % des apports journaliers 
nécessaires en vitamine D.

Les nouveau-nés ont-ils 

forcément besoin d’un 
apport en vitamine D ?

Vous avez certainement déjà 
pris une supplémentation 
en vitamine D lors de votre 
grossesse, nécessaire pour les 
os	de	votre	bébé.	Celle-ci	doit	
donc	s’étendre	pendant	quelque	
temps. De manière générale, 
ce	 traitement	 dure	 jusqu’aux	
18-24	 mois	 de	 l’enfant.
Pourquoi	 cette	
supplémentation ? Parce 
que	 les	 tout-petits,	 avant	
un	 1	 ou	 2	 ans,	 ne	 doivent	
pas être exposés au soleil 
en raison de leur peau trop 
fragile. Du coup, ils peuvent 
manquer	 de	 vitamine	 D.
À partir des 18 mois de votre 
enfant	et	jusqu’à	ses	cinq	ans,	
la supplémentation se poursuit, 
mais seulement durant les 
mois d’hiver. Idem chez 
l’adolescent de 10 à 18 ans.

Quelle	quantité	journalière	de	
vitamine D pour mon enfant ?
Les doses prescrites varient 
selon l’alimentation de 
l’enfant (allaitement, lait 
de vache, lait enrichi en 
vitamine D…). Une mise à 
jour des recommandations 
nationales est actuellement en 
cours.	 «Celles-ci	 s’aligneront	
sur les recommandations 
européennes, à savoir : 
•	 400	UI	par	jour	de	0	à	
18 ans chez l’enfant en bonne 
santé	 sans	 facteur	 de	 risque,
•	 et	 800	 UI	 par	 jour	
de 0 à 18 ans chez l’enfant 
présentant un facteur 
de	 risque»,	 a	 fait	 savoir	
l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, 
de l’environnement et du 
travail (Anses) dans un 
communiqué	 paru	 le	 27	
janvier	 2021	 (source	 1).

Faut-il donner de la vitamine D à son bébé, et jusqu’à quel âge ?

Environ	 2,5	 millions	
de Français souffrent 
d’eczéma soit près de 

5	 %	 de	 la	 population.	 Parmi	
ses localisations : les mains. 
Quelles sont ses causes ? 
Comment	le	prendre	en	charge	?	

L’eczéma est la deuxième 
maladie	de	peau	la	plus	fréquente	
après l’acné. Il concerne 30 % des 
consultations	 dermatologique.

Eczéma des mains : quelles 
sont les causes ?

Situé au niveau des mains, « 
l’eczéma	 chronique	 peut	 être	
d’origine	 génétique,	 lié	 à	 une	
dermatite	 atopique	 (ndlr	 :	 aussi	
appelé	 eczéma	 atopique)	 avec	
une localisation préférentielle au 
niveau des mains, précise le Dr 
Antoine	Badaoui,	dermatologue-
allergologue. Il peut aussi s’agir 
d’un	 eczéma	 allergique	 dû	 à	 un	
parfum, à un conservateur… 
Chez	 les	 porteurs	 de	 gants	
comme les femmes de ménage, 
les coiffeurs, l’eczéma peut 
être	 allergique	 ou	 irritatif.	 »

Eczéma des mains : 
reconnaître les symptômes

Qu’il	soit	atopique	ou	allergique,	
les symptômes de l’eczéma 
des mains sont similaires.
«	Il	se	manifeste	par	des	plaques	
rouges	 qui	 pèlent,	 qui	 grattent,	
par	des	vésicules	qui	suintent,	des	
fissures,	 détaille	 le	 Dr	 Badaoui.	

La plupart du temps l’eczéma 
d’origine	 atopique	 présente	
des bordures bien limitées 
contrairement à l’eczéma 
allergique	 où	 ces	 dernières	 sont	
plutôt “en carte de géographie”, 
moins	 bien	 délimitées.	 »
Comment	fait-on	le	diagnostic	?
L’eczéma des mains se 
diagnostique	 par	 un	 examen	
clinique.	Les	patchs	tests	(appelés	
aussi tests épicutanés), eux, 
permettent de savoir s’il s’agit 
d’une allergie ou pas. Les patchs 
tests	consistent	à	appliquer,	dans	
le dos et sous occlusion, trente 
allergènes	qui	correspondent	à	la	
batterie du standard européenne, 
éventuellement complétée par 
d’autres batteries en fonction 
de l’interrogatoire du patient.
« Pour réaliser ces patch tests, 
trois	 rendez-vous	 à	 48	 heures	
d’intervalle	 à	 chaque	 fois	
sont nécessaires, précise le 
dermatologue. Le premier pour 
la pose des patchs dans le dos, le 
second destiné à les décoller et le 
dernier	pour	la	lecture	définitive.	
Si les patchs tests s’avèrent 
négatifs, on peut éliminer une 
allergie	aux	molécules	 testées.	»

Démangeaisons : limiter le 
grattage grâce à la sophrologie
La	 sophrologie,	 en	 tant	 que	
méthode psychocorporelle, 
appréhende l’être humain dans 
toute sa richesse : elle prend en 

compte ses dimensions corporelle, 
mentale et émotionnelle. 
« L’organe “peau ”étant issu de la 
même	souche	embryonnaire	que	
le système nerveux, le stress a des 
conséquences	 sur	 l’organisme,	
lesquelles	peuvent	 se	manifester	
par	 l’apparition	 d’eczéma	 »,	
explique	 Clémentine	 Joachim*,	
sophrologue. La sophrologie 
peut donc être un recours 
précieux contre les «crises 
d’eczéma».	«	Notamment,	grâce	
à	 l’exercice	 des	 éventails	 qui	
peut réduire les démangeaisons 
»,	 précise	 la	 sophrologue.
Position de départ :
•	 Installez-vous	 debout	
avec	 suffisamment	 d’espace	
autour de vous, pieds parallèles 
écartés de la largeur du bassin.
•	 Le	dos	est	droit,	les	bras	
et les épaules sont relâchées, la 
tête est dans le prolongement 
de la colonne vertébrale.
•	 Fermez	 vos	 yeux	 et	
portez votre attention sur le 
rythme de votre respiration.
Déroulement de l’exercice 
(à répéter 3 fois)
•	 Levez	 les	 deux	 bras	
devant vous à l’horizontale en 
inspirant profondément par le nez.
•	 Retenez	 votre	
respiration et secouez vos mains 
comme	 des	 éventails	 (d’où	
le nom de l’exercice !) en les 
rapprochant lentement de la 

poitrine. Donnez du sens à vos 
mouvements en imaginant laisser 
tomber les sensations de grattage, 
de picotements. En secouant vos 
mains,	 libérez-les	des	sensations	
désagréables de démangeaisons.
•	 Une	 fois	 les	 deux	
mains rapprochées de la 
poitrine, relâchez les bras le 
long	 du	 corps	 en	 soufflant	
doucement par la bouche.
•	 Reprenez	une	respiration	
naturelle, et prenez un instant 
pour observer les sensations dans 
vos	 mains.	 Attardez-vous	 sur	
les sensations sur vos paumes, 
vos doigts. Prenez conscience 
des toutes les sensations liées 
aux mouvements de vos mains.
•	 Recommencez	deux	fois	
en donnant toujours plus de sens 
à vos 

gestes : secouez vos mains en 
imaginant	 que	 les	 sensations	
désagréables de grattements 
s’échappent	 de	 vos	 mains,	 que	
les démangeaisons glissent 
de vos doigts vers le sol, pour 
libérer	 et	 purifier	 votre	 peau.	
•	 Après	 avoir	 expiré	 par	
la	bouche,	observez	et	identifiez	
attentivement vos ressentis 
:	 est-ce	 qu’ils	 évoluent	 ?	 De	
quelle	 façon	 ?	 Ressentez-vous	
plus de légèreté dans vos mains 
? Plus de fraîcheur ?  Plus de 
fluidité	 dans	 vos	mouvements	 ?
•	 Terminez	 à	 chaque	
fois en prenant conscience 
de vos ressentis corporels, 
mentaux et émotionnels.

L’eczéma des mains : comment le soigner ?
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5 raisons qui font qu’on a les cheveux cassants

Parmi les petits tracas 
beauté du quotidien, il 
y’en a bien un qui nous 

titille plus que les autres… 
Les cheveux qui se cassent ! 
Pour comprendre ce phéno-
mène et y remédier, décou-
vrez 5 des raisons qui font 
qu’on à les cheveux cassants.

Jouer constamment avec 
ses cheveux

Et oui, se tortiller constam-
ment la mèche du bout des 
doigts n’est pas une bonne 
idée. Même s’il peut être 

amusant d’observer le petit 
effet ondulé qu’il en résulte 
ou que le geste soit devenu 
un anti-stress, on oublie cette 
mauvaise habitude si on ne 
veut pas fragiliser nos mèches 
et finir avec des frisottis par 
milliers.

Dormir avec une queue-de-
cheval

Ce n’est pas nouveau, les 
coiffeurs et spécialistes du 
cheveu ont depuis longtemps 
lancé la sonnette d’alarme 
contre cette mauvaise habi-

tude. La queue-de-cheval est 
une coiffure pratique certes, 
mais elle a tendance à très 
vite casser le cheveu. Si on 
la porte constamment et en 
plus pour dormir, l’effet de 
friction contre l’oreiller va 
accentuer l’action cassante 
de l’élastique sur nos mèches. 
Alors pour dormir on préfère 
ses longueurs lâchées ou soi-
gneusement enroulées dans 
un foulard (en soie de pré-
férence) pour la nuit. Autre 
astuce pour les queues-de-
cheval de jour : on préfère 
des chouchous en soie plutôt 
que les fins élastiques aux 
embouts métalliques.

Mal utiliser son lisseur ou 
son fer à friser

Erreur numéro 1 et raison 
populaire du cheveu cassant 
: la surchauffe. De nos jours 
il existe des moyens de faire 
plier son cheveu à chacune de 
nos volontés. On le veut lisse, 

frisé, bouclé, wavy… Et pour 
ce faire des panoplies com-
plètes d’appareils chauffants 
sont à notre disposition. Mais 
faut-il encore savoir les utili-
ser. Pour éviter la surchauffe 
on fait preuve de vigilance en 
choisissant un fer moderne 
qui prendra soin de la fibre 
capillaire (plaques en céra-
miques, ou libérant des Ions), 
on ne zappe jamais l’étape 
du thermo protecteur (spray 
ou crème) et surtout on laisse 
respirer ses cheveux au mini-
mum deux jours par semaine.

Porter constamment un 
sac bandoulière

Alors oui, la question se pose. 
Comment porter un sac peut-
il être une des causes princi-
pales de nos cheveux cassants 
? C’est simple, si les cheveux 
sont longs et lâchés, ils auront 
tendance à rester coincés sous 
la bandoulière. Le frottement 
de la matière sur le cheveu 

(même quelques minutes par 
jour) suffira à casser la très 
fragile fibre capillaire et il 
s’en est vite fini de la belle 
chevelure lustrée ! On fait 
donc attention, lorsque l’on 
porte une bandoulière, à bien 
relever ses longueurs.

Ne pas se couper les che-
veux régulièrement

Pour booster la pousse des 
cheveux, il est essentiel de 
fréquemment rafraîchir ses 
pointes. Des cheveux qui ne 
sont pas coupés de l’année 
auront forcément tendance à 
s’abîmer. Fourches et frisottis 
au rendez-vous, notre crinière 
en perd de sa superbe. Pour 
éviter la catastrophe il n’est 
pas nécessaire de radicale-
ment changer de tête, juste 
de couper ses pointes tous les 
trois mois environs histoire 
de relancer le processus de 
repousse.

Ingrédients : 

Feuilles de pastilla

2 c. à soupe d’huile végétale

3 c. à soupe d’huile d’olive 

1 oignon coupé

2 carottes râpées

2 courgettes râpées

250 g. de blanc de poulet  hachée

2 c. à soupe persil haché

80 g. fromage mozzarella râpé

sel/poivre/ gingembre

Étapes : 
Chauffez l’huile végétale 

dans une poêle

Rajoutez l’oignon coupé en 
petits morceaux et faites cuire 
quelques minutes afin de les 
ramollir

Rajoutez ensuite les carottes 
et courgettes râpées

Remuez, salez et poivrez et 
laissez cuire quelques mi-
nutes

Entre temps, faites chauffer 
l’huile d’olive dans une autre 
poêle et faites cuire le poulet

Rajoutez du sel, poivre ainsi 
que le gingembre. Une fois 
cuit, retirez du feu

Ensuite, rajoutez le poulet 
aux légumes ainsi que le per-
sil haché

Rajoutez également le fro-
mage mozzarella râpé et bien 
mélanger

Pour la recette, il faudrait 
couper la feuille de pastilla en 
deux et l’huiler avec de l’huile 
végétale

Déposez la farce en horizon-
tale sur toute la largeur sans 
trop en mettre car la feuille va 

déchirer

Enroulez la feuille sur la 

farce jusqu’au bout tout en 

badigeonnant l’extrémité avec 

un oeuf battu

enroulez la feuille sur elle-

même en formant un escargot. 

Scellez le bout avec l’oeuf 

battu et déposez sur une 

plaque

 placez un morceau de beurre 

au centre de chaque hancha et 

Faites cuire au four préchauf-

fé à 180 C

pendant environ 20 à 25 mi-

nutes et faites dorer le dessus

mhancha salée au 
poulet et légumes
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Des cours d’initiation 
aux arts plastiques et 
à la musique seront 

prochainement lancés par 
l’Agence algérienne pour 
le rayonnement culturel 
(AARC), a indiqué son 
directeur, Abdelkader 
Bendamache.
Dans le but d’aiguiser le 
goût des jeunes apprenants 
et éveiller leur intérêt à 
l’expression artistique 
l’Aarc proposera des classes 
d’initiation pour enfants et 
jeunes adolescents
Ces nouvelles classes sont 
le fruit d’une collaboration 

avec l’Agence turque 
de coopération et de 
développement (Tika), dans le 
cadre de «la coopération entre 
l’Algérie et la Turquie dans 
le domaine culturel», précise 
Abdelkader Bendamache.
Les élèves inscrits à ces 
nouveaux cours pourront 
apprendre à jouer du «piano, 
du violon, de la mandoline et 
de la batterie» en plus d’une 
initiation à la peinture et au 
dessin.
Les cours se dérouleront dans 
les locaux de l’AARC à la 
villa Dar Abdeltif, où «quatre 
salles» équipées sont mises 

à la disposition des jeunes 
élèves inscrits en cours d’arts 
plastiques et de musique, en 
attendant d’ouvrir plus de 
classes aux écoliers.
Selon son directeur, l’agence 
envisage également d’ouvrir 
d’autres classes d’initiation 
à d’autres disciplines 
artistiques, telles le «théâtre 
et la danse», entre autres, 
a expliqué le directeur de 
l’AARC, qui vise à «découvrir 
de jeunes talents» et aider 
à l’émergence d’un «public 
de connaisseurs en arts pour 
l’avenir».

La pièce de théâtre 
«Rejoins-moi au 
mont Waq Waq», 

une épopée sur le parcours 
atypique d’une femme 
éprise de liberté, contrainte 
d’affronter l’adversité d’une 
vie dominée par les hommes, 
a été présentée vendredi 
à Alger devant un public 
astreint au strict respect des 
mesures d’hygiène sanitaire.
Accueilli à la salle Ibn 
Zeydoune de l’Office Riadh 
El Feth, le spectacle, inspiré 
du conte fantastique, «Les 
aventures de Sindibad» de 
Hassen El Basri, a été mis en 
scène par Adila Bendimered 

sur un texte qu’elle a coécrit 
avec Tarik Bouarrara, tous 
deux incarnant les rôles 
principaux de la pièce, 
soutenus par le musicien 
virtuose Aboubakr Maatallah, 
qui a également eu à leur 
donner quelques répliques 
verbales.
Dans un spectacle-aventure, 
initialement destiné aux 
prestations de rue, ouvert sur 
le théâtre, la chorégraphie, 
ainsi que la musique et le 
chant, l’histoire met en scène 
une femme en perpétuelle 
quête de liberté, de droit 
à s’émanciper, de justice, 
d’amour et d’humanisme, 

découvrant alors que le mont 
Waq Waq est l’endroit idéal 
où commence la vie.
D’une durée de 65 mn, le 
spectacle déroule dans une 
forme fantastique, l’histoire 
d’une femme emprisonnée 
par ses oncles après avoir été 
dépossédée de l’héritage que 
lui a laissé son père qui, de 
son vivant, lui a prodigué tous 
les enseignements nécessaires 
pour affronter la vie.
Déjouant les desseins de 
ses oncles qui comptaient la 
marier de force à l’un de ses 
cousins, elle réussi à s’enfuir 
et à embarquer dans le bateau 
d’un capitaine qui l’adoptera 
et lui apprendra le métier de 
matelot et comment affronter 
les dangers des hautes mers.
Dans un spectacle vivant et 
plein de rebondissements, 
l’héroïne réussira, par son 
intelligence et son savoir être 
acquis à vaincre l’adversité 
et survivre à une succession 
de calamités, naufrage, 
proie à une communauté 
d’anthropophages, abandon 

en pleine mer après avoir 
commis une série d’actes de 
piraterie, dangers encourus 
face au monstre des ténèbres, 
entre autre.
Se retrouvant après avoir été 
séparés par les évènements, 
les deux personnages 
principaux (sans noms), 
brillamment incarnés par 
Adila Bendimered et Tarik 
Bouarrara se retrouvent enfin 
à djbel Waq Waq lors de la 
fête de la sagesse.
Dans un rythme ascendant et 
soutenu, les deux comédiens, 
incarnant plusieurs rôles, en 
plus de la narration, ont bien 
porté la densité du texte à 
travers des échanges intenses, 
occupant tous les espaces de 
la scène dans des situations où 
le maniement d’accessoires a 
souvent été suggéré avec une 
gestuelle précise et juste qui 
s’est étalée par moment sur de 
belles chorégraphies, œuvre 
de Samir Haddad.
La scénographie, signée 
Feriel Gasmi Issiakhem, faite 
de pantalons blancs et fins sur 

lesquels l’éclairage judicieux 
de Mokhtar Mouffok a eu 
de l’effet, et d’un décor 
fonctionnel qui a consisté en 
une proue de bateau et une 
embarcation amovibles, a 
réussi la mise en scène d’un 
environnement adéquat à 
l’évolution des personnages 
aux caractères accomplis par 
des accoutrements savamment 
conçus, renvoyant à l’aventure 
et au genre fantastique.
Livrée en temps réel, la 
musique, véritable élément 
dramaturgique, a été 
rendue par le génie créatif 
d’Aboubakr Maatallah présent 
sur scène et accompagnant à 
la guitare, l’esprit de chaque 
situation avec des arpèges, 
des mélodies narratives, ou 
des rythmes pour illustrer 
les conflits, au plaisir d’un 
public composé de familles 
qui a longtemps applaudi les 
artistes.
Le spectacle conçu dans 
une forme fantastique aux 
contours comiques, interroge 
dans ses contenus sur 
plusieurs sujets de société, à 
l’instar de la condition de la 
femme et celle de l’artiste, 
contraints à arracher leurs 
droits respectifs.
Conçu et produit par Adila 
Bendimered, le spectacle 
«Rejoins-moi au mont 
Waq Waq», est reconduit 
samedi pour une deuxième 
représentation, au même lieu 
et aux mêmes horaires.

«Rejoins-moi au mont Waq Waq»,
 ou l’épopée fantastique d’une femme éprise de liberté

L’AARC s’investit dans l’initiation des enfants aux arts



Dimanche 18 Avril 2021

19CultureSeybouSe Times

L’ambassadeur 
délégué permanent 
de la Tunisie 

auprès de l’UNESCO et de 
l’Organisation internationale 
de la Francophonie (OIF), 
Ghazi Gherairi, a déposé les 
dossiers du site préhistorique 
el Magtaa (Gafsa) et du site 
antique de Sbeïtla. Et ce, en 
vue de les inscrire sur la liste 
préliminaire du patrimoine 
mondial de l’humanité.
L’Institut national du 
patrimoine a élaboré les deux 
dossiers. La Tunisie les a 
présentés jeudi 15 avril 2021, 
lors d’une rencontre entre 
Ghazi Gherairi et la directrice 
du Centre du patrimoine 
mondial de l’UNESCO, Dr 
Mechtild Rössler.

Rappelons que le Centre 
du patrimoine mondial de 
l’UNESCO a été créé en 
1992. Il coordonne au sein 
de l’UNESCO les activités 
relatives au patrimoine 
mondial.
Ainsi, il assure la gestion au 
jour le jour de la Convention 
du patrimoine mondial. Il 
organise, également, les 
sessions annuelles du Comité 
du patrimoine mondial et de 
son Bureau et conseille les 
Etats parties sur la préparation 
des propositions d’inscription.
De plus, le centre a la 
possibilité d’organiser 
sur demande l’assistance 
internationale du Fonds du 
patrimoine mondial. Son rôle 
inclut, aussi, la coordination 

du processus de production 
de rapports sur l’état des sites 
et les actions urgentes. Le 
Centre tient à jour la Liste du 
Patrimoine mondial.
Par ailleurs, la Tunisie a fait 
inscrire 13 sites sur la liste 
préliminaire (indicative) du 
patrimoine mondial. Ces sites 
incluent les carrières antiques 
de marbre de Chemtou, la 
médina de Sfax, Chott el 
Jérid, les mausolées royaux 
de Numidie. Elle comporte 
également des sites relatifs aux 
frontières de l’Empire romain 
: Limes du Sud tunisien, 
la Table de Jugurtha et le 
complexe hydraulique romain 
de Zaghouan-Carthage.

Le musée national des 
Beaux-arts prévoit 
une série de visites 

guidées, de conférences, de 
publications et d’hommages 
à l’occasion des célébrations 
du mois du patrimoine 2021 
(18 avril- 18 mai), annonce 
la direction du musée dans un 
communiqué.
Le public aura rendez-vous 
avec une grande exposition de 
calligraphie contemporaine, 
des conférences et des visites 
guidées alors que les enfants 
retrouveront les ateliers du 

musée chaque mardi à partir 
du 27 avril.
Le musée des Beaux-arts 
compte également publier 
un livret sur le parcours et 
l’oeuvre de Baya.
Pour cette année le musée 
lance une opération de 
restauration pour trois 
sculptures en plâtre du célèbre 
sculpteur français Auguste 
Rodin, et qui sera menée par 
le sculpteur et universitaire 
algérien Ali Boukhalfa.
Le musée propose également 
de nouveaux parcours à la 

galerie Mohamed Khadda qui 

sera dédiée aux oeuvres de 

grands plasticiens algériens 

de la première moitié du XXe 

siècle et à la galerie Mhammed 

Issiakhem qui accueillera, 

quant-à-elle, des travaux d’art 

contemporain asiatique.

Des documentaires sur le 

musée des Beaux-arts et sa 

collection et sur l’histoire de 

l’art algérien seront également 

diffusés en continu dans 

l’établissement.

Cette année 2021 aura 
marqué le grand retour 
des Latin American 

Music Awards, une cérémonie 
qui récompense les artistes 
musicaux d’Amérique latine.
L’événement, qui avait été 
interrompu en 2020 en raison 
de la crise sanitaire actuelle, 
a eu lieu en Floride avec des 
invités comme Miss Univers 
2019, la Sud-Africaine 
Zozibini Tunzi. «Je suis très 
excitée. Je n’ai pas assisté 
à beaucoup d’événements 
à cause de la pandémie 
évidemment, donc je suis très 
excité d’être à l’extérieur, de 

voir des gens et de voir les 
artistes se produire», a déclaré 
Miss Univers.
Beaucoup de paillettes dans 
cette édition 2021, mais aussi 
des discours plus politiques 
de la part des artistes. «Je fais 
la promotion de la diversité et 
de combien il est important 
pour nous de refléter la 
réalité du monde réel. Pour 
moi, la diversité, c’est nous. 
Regardez-vous dans le miroir 
vous verrez une diaspora 
de beauté, de couleurs, de 
différences. Mais la beauté de 
tout cela, c’est de savoir que 
nous sommes tous différents, 

mais nous avons tous des 
rêves et des aspirations. Et 
pour moi, le plus important, 
c’est de pouvoir inspirer 
les autres», estime l’actrice 
Dascha Polanco.
Même discours politisé de 
la part de Ziggy Marley. 
Pour le fils de Bob Marley, 
il est tout à fait normal que 
la musique reflète l’état du 
monde actuel. «La musique 
de mon père, ma musique 
et celles d’autres artistes 
comme nous ont toujours 
abordé les problèmes sociaux 
auxquels nous sommes 
confrontés dans la société. 

On voudrait donc que plus 
de musique complémentaire 
au mouvement de justice et 
d’égalité se propage dans le 
monde», estime le chanteur.
Sur scène, Ziggy Marley 
a accompagné la megastar 

colombienne Maluma pour 
leur chanson Tonika. Maluma 
était nominé 6 fois lors de 
cette soirée, notamment dans 
les catégories «artiste de 
l’année» et «meilleur artiste 
masculin».

UNESCO – Tunisie : 

vers l’inscription de deux sites au patrimoine mondial

Le musée national des Beaux-arts célèbre le mois 
du patrimoine

Les Latin American Music Awards célèbrent la diversité
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Rénovation énergétique : de nouvelles primes sans mau-

vaises surprises ? Retour sur «MaPrimeRénov», une des 
mesures du plan de relance 2021. Elle est offerte par 

l’Etat en échange de travaux d’amélioration des perfor-
mances énergétiques du logement • Lunettes, dents, appareils 
auditifs : la gratuité mais pour quelle qualité ? Depuis le 1er janvier 
2021, ils sont remboursés à 100% par les sécurité sociale et les mutuelles 
• Avec des aides à gogo, rouler à vélo, est-ce vraiment un cadeau ? Grâce 
aux différentes aides, un vélo électrique d’une valeur de 1200€ peut être 
obtenu à 50€.

En 1961, Neil Armstrong effectue un atterrissage assez 
brusque dans le désert de Mojave, après une mission 
aérienne. C’est le dernier incident en date pour Arms-

trong, fortement perturbé par le cancer qui a atteint sa fille 

âgée de deux ans et demi. Quelques mois plus tard, alors que son 

enfant vient de succomber à la maladie, le pilote tente se replonger très vite 

dans le travail. C’est ainsi qu’il décide d’intégrer le projet Gemini, visant à 

envoyer des hommes dans l’espace. Il participe bientôt à un entraînement 

intensif.

Depuis que Scott Lang est parvenu à revenir 
vivant du royaume quantique, Hank Pym 
évoque avec sa fille Hope la possibilité de 

ramener leur épouse et mère, Janet, perdue depuis 
trente ans dans cet univers microscopique. Pendant ce 
temps, Scott est assigné à domicile pour avoir aidé Captain 
America et les Avengers en Allemagne alors qu’il était encore 
en liberté conditionnelle. C’est alors que Pym et sa fille, qui 
viennent de construire un tunnel quantique, le contactent pour 
les aider à retrouver Janet.
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Le prochain film de 
Ridley Scott sur le 
meurtre de Maurizio 

Gucci, House of Gucci, fait 
couler beaucoup d’encre. 
Depuis l’annonce de son cas-
ting cinq étoiles et la publica-
tion de photos sur lesquelles 
apparaissent Adam Driver 

(Maurizo Gucci) et Lady 
Gaga (Patrizia Reggiani), le 
film provoque l’impatience 
des spectateurs. Du côté des 
descendants du célèbre créa-
teur de mode, l’ambiance est 
cependant amère.
Les arrière-petits-enfants de 
Guccio Gucci se sont en effet 

dits « vraiment déçus » par le 
prochain film qu’ils jugent ir-
respectueux et intrusif. « Nous 
sommes vraiment déçus. Je 
parle au nom de la famille », 
a déclaré Patrizia Gucci, cou-
sine au second degré de Mau-
rizio Gucci, à l’Associated 
Press. « Ils volent l’identité 
d’une famille pour faire du 
profit, pour augmenter les re-
venus du système hollywoo-
dien… Notre famille a une 
identité, une vie privée. Nous 
pouvons parler de tout, mais il 
y a une frontière à ne pas fran-
chir » a-t-elle ajouté.
Al Pacino est « gros » et « laid 
», Jared Leto pas mieux
Patrizia Gucci a également 
fait part de son inquiétude 
concernant les premières pho-
tos d’Al Pacino, qui joue le 
rôle de son grand-père, Aldo 
Gucci. « Mon grand-père était 
un très bel homme, comme 
tous les Gucci, et très grand, 
les yeux bleus et très élégant. 

Il est interprété par Al Pacino, 
qui n’est déjà pas très grand, et 
cette photo le montre gros, pe-
tit, avec des favoris, vraiment 
laid. C’est honteux parce qu’il 
ne lui ressemble pas du tout», 
déplore-t-elle.
Il en va de même concernant 
l’interprétation de son père, 
Paolo Gucci, par Jared Leto. 
L’acteur a subi une véritable 
transformation physique pour 
entrer dans le rôle, le maquil-
lage lui donnant une allure 
plus forte et âgée. L’héritière a 
qualifié les premières images 
de l’acteur, photographié le 
crâne dégarni et cheveux en 
bataille dans un costume en 
velours côtelé lilas de « hor-
ribles », insistant sur le fait 
qu’elle se sentait offensée.
La maison de couture ita-
lienne a ouvert ses archives 
à Ridley Scott, mais n’a plus 
aucun lien avec la famille 
Gucci, qui a pris ses distances 
avec la marque depuis 1993. 

C’est pourquoi Patrizia Guc-
ci a expliqué avoir contacté 
Giannina Facio, la femme de 
Ridley Scott, afin de discu-
ter du film, mais elle n’a pas 
obtenu de réponse. Dans les 
années 2000, Giannina Facio 
avait déjà rencontré plusieurs 
membres de la famille Gucci 
pour un autre projet sur l’em-
pire familial.
Le film, basé sur le roman The 
House of Gucci : A Sensatio-
nal Story of Murder, Madness, 
Glamour, and Greed publié en 
2001 doit retracer le meurtre 
de Maurizio Gucci et s’inté-
ressera à sa célèbre « veuve 
noire » Patrizia Reggiani. 
Accusée d’avoir organisé et 
commandité l’assassinat de 
son époux, tué en 1995 par un 
homme de main, elle avait été 
condamnée à 26 ans de prison. 
Elle était finalement sortie de 
prison en 2016, après 17 ans 
derrière les barreaux.

A quelques semaines 
de faire son grand 
retour dans la série 

de Disney+ Loki, Tom Hidd-
leston a bien voulu en dire 
un peu plus sur sa disparition 
des écrans après Avengers : 
Endgame. « J’ai croisé des 
choses sur mon chemin et 
j’y ai réfléchi avec attention, 
mais elles ne me semblaient 
pas très bonnes alors je ne les 
ai pas faites », a-t-il confié à 
Empire.
L’acteur avait aussi besoin 
de se retrouver. « J’ai joué 
tellement de personnages dif-
férents dans tellement d’en-
droits différents du monde, 
et c’est très important de dis-
tinguer ce qui est réel dans 
sa propre vie et de veiller sur 
ces choses. Parce que si vous 
n’en prenez pas soin, elles 
peuvent être perdues, ou être 
marginalisées, et puis vous 
rentrez chez vous un jour et 
elles ne sont plus là », a-t-il 
ajouté.
Peu décidé à quitter le terrain 
de la métaphore, Tom Hidd-
leston a ensuite imagé son 
propos en se rattachant au 

point de vue d’Eve, le person-
nage incarné par Tilda Swin-
ton dans Only Lovers Left 
Alive, la toile vampirique de 
Jim Jarmusch.
« Elle dit que la vie se résume 
à survivre à des choses, à 
apprécier la nature, à culti-
ver la bonté et l’amitié, et à 
danser. Alors peut-être que, 
sur le moment, j’avais besoin 
de revenir et de le faire. Pour 
être honnête, je ne sais pas si 
j’ai beaucoup dansé. J’aurais 
dû danser plus. Mais je suis 
sûr qu’il y aura des gens pour 
dire que j’ai bien trop dansé 
», a-t-il lancé. Comprenne qui 
pourra !

Tom Hiddleston explique 
pourquoi il a fait un 

break dans sa carrière

La famille Gucci est « très déçue » par le film avec Adam 
Driver et Lady Gaga sur le meurtre de Maurizio Gucci

Lucy Liu rejoint le casting 
de «Shazam ! »

Deadline révèle également l’arrivée de la chanteuse et actrice Rachel Zegler à l’af-fiche du film sans préciser le rôle qu’elle prendra. Encore jamais vue à l’écran, elle a également été choisie par Steven Spielberg pour jouer dans son adaptation de West Side Story.

C’est officiel, Lucy 

Liu intègre le cas-

ting de Shazam ! 

Fury of the Gods, la suite du 

film DC de 2019 avec Zacha-

ry Levi. La star de Charlie’s 

Angels va incarner la nymphe 

Kalypso, fille du Titan Atlas 

et accessoirement l’une des 

super-vilaines du film dont 

la sœur Hespera sera campée 

par Helen Mirren.



 Le mauvais temps persiste
 De grosses pluies attendues sur 24 wilayas

des cumuls entre 30 et 50 mm
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En pleine saison de 
printemps, le mauvais 
temps sévit toujours 

en Algérie, alternant pluies et 
grand coups de froid.
Alors qu’une pluie fine et 
persistante a marqué ces 
dernières 48 heures, une 
partie  des villes côtières 
au centre du pays, dont 
la Capitale, des pluies 
torrentielles ont submergé 

Béjaïa , causant dégâts 
matériel et désagréments.
La Météo ne s’apaise pas et 
un bulletin météorologique 
spécial  (BMS) vient 
prévenir de  pluies orageuses 
torrentielles, attendue sur 24 
wilayas du pays.
Il s’agit d’Alger, Blida, 
Tipaza, Aïn Defla, Médéa, 
Boumerdes, Tizi- Ouzou, 
Bordj- Bou- Arréridj, 

Sétif,Oum- el Bouaghi , 
Batna, Khenchela, Guelma, 
Constantine, Mila , Souk 
Ahras, Mila et Tébessa où 
les cumuls atteindront les 30 
mm.
Le même BMS, restant valide 
jusqu’à demain dimanche à 
l’aube, prévoit  50 mm dans 
les wilayas de  Béjaïa, Jijel, 
Skikda, Annaba et Tarf.

Le ministère de 
l’Agriculture et 
du développement 

rural a lancé, à Alger, une 
plateforme numérique pour la 
vente des produits agricoles 
directement du producteur 
aux consommateurs, en 
leur assurant «des produits 
de qualité à des prix 
concurrentiels».
Baptisé Elfirma.dz, le site web 
contient des informations sur 
300 points de ventes publics 
relevant du ministère et 200 
points privés et exploitations 
agricoles disponibles à 
travers plusieurs wilayas du 
pays, a expliqué le directeur 

général de l’Office national 
interprofessionnel des légumes 

et des viandes (Onilev), 

Mohamed Kharroubi, à 

l’occasion du lancement de ce 

sit web.

«L’objectif c’est de mettre 

sur le marché  des produits 

frais de bon qualité à des prix 

raisonnables», a-t-il souligné.

Pour sa part, le conseiller 
chargé de la numérisation 
auprès du ministère, Slim 
Sahli, a indiqué que la plate-
forme permettra au citoyen 
de localiser, via une carte 
géographique, les producteurs 
et les points de vente les plus 
proches de son domicile, les 
information les concernant 
(nom, téléphone, adresses 
) ainsi que les produits 
disponibles sur ces marchés.
Parmi ces produits 
commercialisés, il a énuméré 
les fruits et légumes, les 
viandes rouges, et les viandes 
blanches ainsi que le lait et les 
produits laitiers.

Outre la lutte contre la 
spéculation, cette nouvelle 
application, opérationnelle 
toute l’année, permettra de 
donner plus de visibilité 
aux agriculteurs et aux 
producteurs qui souhaiteraient 
commercialiser leurs produits 
sans intermédiaires.
Un formulaire électronique 
a été mis en place de sorte à 
permettre à n’importe quel 
opérateur ou producteur 
d’intégrer la plate-forme selon 
des conditions définies par 
les concepteur du site, a-t-il 
indiqué.

Le ministre de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, Chems 

Eddine Chitour, a annoncé à Alger, 
la tenue le 19 avril en cours, d’une 
journée dédiée à l’hydrogène vert, 
réunissant tous les acteurs du 
secteur et qui verra la création du 
pôle hydrogène algérien.
Le ministre a qualifié cette 
journée de «très importante» vu 
qu’elle verra la création du «pôle 
hydrogène pour l’Algérie» en 
plus de la mise en place d’un plan 
hydrogène «comme tous les pays 
développés», a-t-il précisé.
Il a ajouté que l’Algérie aspire, à 
travers cette démarche, «à entrer 
dans la révolution de l’hydrogène 
vert» et pour cela toute la force de 
frappe du pays, dans le domaine, 
sera réunie.
M.Chitour a cité parmi les parties 

qui seront conviées à ce rendez-
vous le Centre de Recherche 
dans le domaine des Energies 
Renouvelables (CDER), mais 
aussi tous les chercheurs qui 
travaillent dans ce domaine et qui 
seront impliqués dans ce projet.
Il sera question, a souligné M. 
Chitour, de définir la stratégie 
de l’Algérie dans le domaine 
de l’hydrogène, une démarche 
qui sera suivie, selon lui, par 
une demande qui sera formulée 
au gouvernement en matière de 
financement.
Un financement sera, également, 
sollicité auprès des instances 
internationales notamment les 
Nations Unies, qui travaillent à 
l’atténuation des changements 
climatiques, a ajouté le ministre, 
expliquant que le développement 
de l’hydrogène entre dans le cadre 

du développement durable pour 
sortir des énergies fossiles.
M.Chitour a souligné que 
l’objectif de cette démarche est 
de préparer 2030 de telle sorte 
que lorsque les ressources de 
gaz naturel ne seront plus assez 
importantes, l’hydrogène prendra 

la relève.
L’hydrogène sera le gaz naturel 
de l’Algérie à partir de 2030, 
a-t-il affirmé tout en insistant 
sur l’impérative de commencer 
à concrétiser ce chantier 
«maintenant» mentionnant 
qu’il y avait une «révolution à 

entreprendre» et que «l’Algérie 
devra être en phase avec la réalité 
et ne plus être dépassée par les 
évènements».
Pour réaliser ce plan, le ministre 
a indiqué qu’il fallait se battre 
pour mobiliser des financements, 
sans perdre de temps, faisant 
part de l’intérêt de l’Europe 
pour l’hydrogène comme source 
d’énergie avançant des besoins de 
l’ordre de 80.000 GW en 2030.
Pendant longtemps l’Algérie a 
accompagné l’Europe avec le gaz 
naturel, maintenant nous allons 
l’accompagner avec l’hydrogène, 
a-t-il précisé.
M. Chitour a énuméré, en outre, 
les nombreuses utilisations de 
l’hydrogène en citant les piles à 
combustible qui font marcher les 
véhicules ou encore ses utilisations 
dans la pétrochimie verte.

Une plateforme numérique pour commercialiser 
les viandes et les produits agricoles

ENERGIES RENOUVELABLES :

 Une journée dédiée à l’hydrogène vert le 19 avril


